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тема номера:

* * *
Мой Бог! Услышь мою молитву,
К моленьям ухо преклони!
Пусть дух мой крепнет в жизни битвах,
А плоть мою Ты укроти! 
Не отдавай врагу победы,
И в искушеньях укрепляй,
И, проводя сквозь бури, беды,
К Себе, Господь мой, направляй!
Я нищ и слаб и не сумею
Один свой путь земной пройти.
Пусть мир меня не одолеет,
Дай крест достойно пронести!
Наставь меня на путь Свой, Боже!
Дай в истине ходить Твоей!
И страх Твой святый пусть поможет
Во всем всегда сверяться с ней!
На Твою милость уповаю!
Твоим Заветам верю я!
Ты свят! Я это твердо знаю!
И Ты навеки — жизнь моя!

(Автор неизвестен)

Что значат эти слова Христа? Буквально Иисус этим гово-
рит: «Слушайте Меня очень внимательно!» Таким образом, 
Спаситель обращает особое внимание слушателей на Свои 
слова. Его окружало много людей, они слышали сказанные 
Им слова, но все ли, действительно, слушали то, о чем 
говорил Спаситель, и слагали Его слова в сердце своем? 
Безусловно, были те, кто относился к словам Христа с верой 
и желанием познать Благую весть, но были и те, кто сомне-
вался и даже Ему завидовал. 

Как это ни парадоксально звучит, но человека, име-
ющего уши и слышащего, так же непросто отыскать и в 
современном обществе, где информация и знания доступ-
ны. Нам нередко приходится сталкиваться с информацион-
ным шумом, который приводит к неспособности правильно 
услышать и понять, и внимательное слушание становится 
редким навыком. Как было во времена Христа, так продол-
жается и по сей день: многие из нас привыкли поверхностно 
слушать других, не вникая в слова говорящего, а часто еще 
и перебивая собеседника или просто не обращая внимания 
на его речь.

Мы столько всего слышим! Сколько вокруг тех, кто 
борется за наше внимание! Давайте спросим себя: есть ли 
место для Бога, для Его голоса и Слова в этом мире ново-
стей? Не пора ли остановиться и сделать выбор — закрыть 
уши от лишних звуков и услышать Бога, дать Ему заговорить 
внутри сердца. 

В этом номере журнала мы поговорим о том, как важно 
уметь слушать. Как важно настраивать свой слух на нужную 
волну, чтобы не пропустить спасительные слова. И важно не 
просто слушать Бога, но и исполнять Его слова. В греческом 
и русском языках слова «слушать» и «послушание» являются 
однокоренными. Слушать Слово Божье и повиноваться ему 
— понятия идентичные. В Евангелии от Луки Иисус говорит: 
«Блаженны слышащие слово Божие и соблюдающие его» 
(Лк. 11:28).

«Кто имеет уши слышать, да слышит!» — неоднократно 
провозглашает Господь. Его слова чрезвычайно важны и 
касаются всех. Прислушайтесь, что Бог говорит вам, и, быть 
может, говорит уже не раз. Вы имеете уши, чтобы слышать 
Бога? Господь стучится в сердце каждого человека, каждому 
Он дает шанс на спасение и исправление своей жизни. Что 
главное для вас? Стараться услышать истину, которую Дух 
Святой говорит в тишине вашему сердцу, или заполнить 
звуковое пространство вокруг себя множеством ненужных 
слов, кажущихся значимыми в ушах других людей?.. 

Господь милосердный, сохрани наши сердца от черство-
сти и суетности. Наполни нас страхом пред Тобой. Помоги 
услышать Твои слова, обращенные к нам, чтобы ходить во 
свете и не оступиться во тьму! Да поможет всем нам Бог 
быть слушающими и исполняющими Его слова! 

Ирина Бруггер

Важно! 
Журналу «Евангелие за 

колючей проволокой» необ-
ходима поддержка для про-
должения выпуска и распро-
странения тиража, что напря-
мую зависит от поступления 
пожертвований. Мы в первую 
очередь обращаемся к нашему 
Господу, а затем к неравнодуш-
ным читателям, ревнующим о 
продолжении Божьего дела.

На печать, рассылку и дру-
гие расходы одного выпуска 
журнала необходимо еже-
месячно порядка 200 тысяч 
рублей. Если вы видите цен-
ность нашего служения и хоти-
те, чтобы оно продолжалось, 
поддержите нас и расскажите о 
нас другим!

Да поможет Господь, 
чтобы «Народ, сидящий во 
тьме, увидел свет великий, 
и сидящим в стране и тени 
смертной воссиял свет»  
(Мф. 4:16).

Сайт: https://donate.rcr.ru/
Перевод по номеру 
телефона:
+7 967 190 95 23  
(Тинькофф, Сбер)

Кто имеет уши слышать, да слышит!Кто имеет уши слышать, да слышит!
Слышать и СлушатьСлышать и Слушать

1 ( 1 73 )2024 : ЕВАНГЕЛИЕ ЗА КОЛЮЧЕЙ ПРОВОЛОКОЙ ЕВАНГЕЛИЕ ЗА КОЛЮЧЕЙ ПРОВОЛОКОЙ : 1 ( 1 73 )2024 

1

МОЛИТВА ОТ РЕДАКЦИИ



Ярл Николаевич Пейсти
Обратимся в Слову Божьему и прочитаем из книги пророка Амоса: «Вот, 

наступают дни, говорит Господь Бог, когда Я пошлю на землю голод, — не голод 
хлеба, не жажду воды, но жажду слышания слов Господних. И будут ходить от 
моря до моря и скитаться от севера к востоку, ища слова Господня, и не найдут 
его. В тот день истаевать будут от жажды красивые девы и юноши» (Ам. 8:11-13). 

О себе Амос говорит, что он не пророк и не сын пророка: «Но Господь 
взял меня от овец и сказал мне Господь: ’’иди, пророчествуй к народу Моему 
Израилю’’» (Ам. 7:15). 

Перед тем как говорить Израилю, Амос обращает слово Господне к окру-
жающим странам. Первое слово было сказано против Дамаска, затем он обра-
щается с пророческим словом к Газе, Тиру, Моаву и Иуде. И наконец он доходит 
до Израиля. И если слова его к соседним странам были просто суровы, то слова 
против Израиля буквально пламенеют гневом Божьим.

Слово Божье, сказанное Амосом к его современникам, имело двоякое зна-
чение: во-первых, оно указывало на факт, что Бог является Вседержителем все-
ленной, Богом всех народов, а не только Израиля. И во-вторых, что кому много 
дано, с того много и спросится. Это мы видим из того, что слово к Дамаску, как 
к самой отдаленной стране, было мягче по сравнению со словом, обращенным 
к Израилю.

Слова Амоса пророчески говорят об окончательном суде Божьем над наро-
дом. Будет голод и жажда, не голод хлеба или жажда воды, но жажда Слова 
Божьего. И результатом этой жажды будет не спокойствие, но люди будут стран-
ствовать от моря до моря и скитаться от севера к востоку, ища слова Господнего 
и не найдут его. В результате этого волнения, жажды и искания поблекнет самое 
лучшее и сильное в народе — молодость, и никто не устоит от этого голода.

И другие пророки предсказывали суды Божьи войнами, моровыми язвами, 
землетрясениями и физическим голодом, но Амос смотрит глубже. Он видит суд 
Божий не столько физический, сколько духовный. Он не говорит людям о саран-
че и огне, бедствии и мече, нет, но об отсутствии Слова Божьего. Согласно про-
року Амосу, это и является решающим фактором Божьего суда. Не катастрофы, 
не нашествие вражеских войск, не гром и молнии, не моровые язвы, но жажда 
слышания слов Господних. 

Что же значит жажда слышания слов Господних? Пророк отнюдь не хотел 
этим сказать, что Бог удержит Свое Слово и не будет говорить человеку, так как 
Ему уже больше нечего сказать. Нет. Жажда, о которой говорит пророк, указы-
вает на состояние человека, который уже будет не в силах воспринять Слово 
Божье. Вся трагедия не в том, что Бог перестанет говорить, а в том, что человек 
потеряет способность воспринимать слова Бога. Бог не удерживает Свое Слово 
от человека, но люди, слыша Слово, не услышат его.

Каково же состояние человека без Слова Божьего? В нем обнаруживается 
полное отсутствие ощущения невидимого, божественного мира. Такой человек 
слеп и глух к голосу Божьему, в его жизни нет божественного авторитета — 
такое состояние и является жаждой слышания слов Господних.

Есть люди, которые совершенно равнодушны к духовному миру. Они живут 
лишь видимым, ощутимым и совершенно глухи к духовному, к вечному, иначе 
говоря, они не живут, а существуют. У них нет способности слышать небесную 
музыку, их сердца не ощущают ее красоты. Пророк Амос указывает на причину 
этого голода: «...которые клянутся грехом Самарийским и говорят: ’’жив бог 
твой, Дан! и жив путь в Вирсавию!’’ — Они падут и уже не встанут» (Ам. 8:14). 
Грех Самарии был грехом поклонения идолам. Люди, которые перешли в состо-
яние жажды по Слову Божьему, поклонялись мертвым богам, созданным чело-
веком. Замена Творца идолом и есть причина неспособности восприятия слов 

ЖаЖда слышания слов ГосподнихЖаЖда слышания слов Господних
Господних. Человек, заменивший Бога, скажем, природой, обрядом или какой-
нибудь философией, не слышит Слово Божье. Когда нет ни зрения, ни слуха, 
такое положение и есть та не удовлетворенная жажда слышания слов Божьих. 

Возможно, и среди вас есть жаждущие Слова Божьего. В моих словах вы 
ничего не находите достойного для себя. И это и есть та жажда, о которой 
говорит пророк. Для тебя это пустые слова, они тебе ничего не говорят, ты 
на них не реагируешь, а причина в том, что вместо Бога, истинного и живого, 
ты создал себе кумира, который не может удовлетворить твою жажду. Кто-то 
скажет: «Я вообще безбожник, я атеист, я не верю в Бога!» А я отвечу, что ты 
создал себе свою религию атеизма — это твой идол, твой бог, который заменил 
тебе истинного Бога. Поэтому и атеист попадает в категорию голодающих и 
жаждущих слов Господних. Как точно апостол Павел выразил состояние такого 
человека: «Но как они, познав Бога, не прославили Его, как Бога, и не возблаго-
дарили, но осуетились в умствованиях своих, и омрачилось несмысленное их 
сердце; называя себя мудрыми, обезумели, и славу нетленного Бога изменили 
в образ, подобный тленному человеку... Они заменили истину Божию ложью и 
поклонялись, и служили твари вместо Творца...» (Рим. 1:21-25). Да, результат 
идолопоклонства таков, что Библия становится закрытой книгой. И, следова-
тельно, наступает голод и за ним смерть. Но как только будут свергнуты идолы, 
кончится голод и жажда будет утолена слышанием слов Господних.

Сегодня многие люди не слышат Слово Божье, не ценят его, не дорожат им 
и потеряли всякое желание к нему, и между такими людьми мы находим бес-
конечное смятение и волнующее беспокойство. Такие люди постоянно ищут 
чего-то в своей жизни, они делаются неспокойными, скитаясь от моря до моря, 
от севера до востока, ища и не находя того, чего жаждет душа. Вся трагедия в 
том, что эти люди не знают, что они ищут Бога, и тем не менее только Один Бог 
может удовлетворить их жажду. 

Человек без Бога не имеет мира, он, по определению Божьего Слова,  
«…как море взволнованное, которое не может успокоиться...» (Ис. 57:20). Разве 
это не характеризует наш век? Смотрите, как люди ищут мира, а мира нет. Само 
это искание мира есть не что иное, как жажда слышания слов Господних, ибо 
только в Боге может человек найти прочный и вечный мир! 

Спросите людей, что они ищут и чего жаждут? И они вам ответят, что они 
ищут какой-то сенсации, они жаждут какого-то волнующего учения для души, 
чего-то нового, чего они еще не испытали и не пережили. Они хотят побывать 
в диковинных местах, в самых дальних уголках земли. Но что они в действи-
тельности хотят? Они желают Слова Божьего, они ищут Бога! Их бессмертная, 
изголодавшаяся душа жаждет Слова Божьего, которое в состоянии напитать 
и удовлетворить ее. Оглянитесь: всюду беспокойство, волнение, смущение. 
Почему? Да потому что великий голод по всей вселенной. Вне Бога люди ищут 
того, что только в Боге можно отыскать.  

Они ищут Его в политической и идеологической областях, в экономике и 
в науке, в материи, в пространстве, даже в религии. А Бог все время ожидает, 
пока они сбросят своих кумиров и придут к Нему, к Его Сыну Иисусу Христу, 
Который Один мог сказать: «…Я есмь путь и истина и жизнь; никто не приходит 
к Отцу, как только чрез Меня» (Ин. 14:6).

Самое великое бедствие, которое может постичь общество, — это неудов-
летворенная жажда слышания Слова Божьего. Этот народ идет на верную 
гибель, несмотря на все свое вооружение, политику и экономический про-
гресс. Мы живем именно в такое время, когда всюду ощущается голод по Слову 
Божьему.

Будем всегда помнить, что суды Божьи суть не что иное, как жатва чело-
веческого злодеяния. Если мы утратили чуткость к Слову Божьему, любовь к 
Богу, надежду на Сына Его — это и есть созревший суд Божий над человеком. 
Однако милость Божья и сегодня продолжает взывать к человеку, говоря: удали 
причину этого безнадежного состояния, и ты найдешь Того, Которого душа твоя 
жаждет. Ты спрашиваешь, как мне удалить причину? Очень просто. Свергни и 
откажись от идолов, которые заменили место живого, истинного Бога, и жажда 
твоя будет удовлетворена. Ты услышишь голос Божий. 
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Книга Божья, Библия, будет закрытой, пока вы поклоняетесь иным богам. 
Псалмопевец сказал: «Если бы я видел беззаконие в сердце моем, то не услы-
шал бы меня Господь» (Пс. 65:18). Но можно так же верно сказать, что если я 
вижу беззаконие в сердце моем, то не могу слышать Бога и душа моя в состо-
янии жажды.

Для того чтобы понять Слово Божье, не требуется особого образования, 
нужно лишь чистое сердце и душа, с престола которой свергнут чуждый бог. 
Если в храме души кумир разбит и жизнь в подчинении воле Божьей, тогда 
голода не будет. Слово Божье согреет сердце. Дай Господь, чтобы сегодня кто-
нибудь услышал не мой голос, но голос вопиющего Бога, зовущего каждого 
голодающего и жаждущего прийти к Нему — Источнику жизни!

Приди к Нему сейчас, мой друг, и скажи Ему: «Боже, сегодня по великой 
милости Твоей я понял Твое Слово ко мне. Ты меня призываешь от суеты и 
пустоты моей бесцельной жизни. Очисти меня, свергни с престола моего серд-
ца всех кумиров, от всякого беззакония очисти меня и войди в мой храм, создай 
во мне сердце чистое и дух, всецело преданный Тебе. Удовлетвори мою жажду, 
ибо Ты Один можешь это сделать. Ради Иисуса Христа, услышь меня. Аминь».

Сегодня Христос зовет вас: «Придите ко Мне все труждающиеся и обреме-
ненные, и Я успокою вас; возьмите иго Мое на себя и научитесь от Меня, ибо Я 
кроток и смирен сердцем, и найдете покой душам вашим; ибо иго Мое благо, и 
бремя Мое легко» (Мф. 11:28-30).

Пусть Господь поможет тебе сейчас же откликнуться на этот Его призыв! 

Я услышал слово 
о спасении

«Мне 46 лет. С раннего детства я занимался спортом и делал успехи. 
Но со временем меня стала затягивать улица и дворовая романтика. 
Постепенно в жизни появился алкоголь, а вскоре стал нормой. Потом 
наркотики. Я еле-еле закончил школу, к спорту потерял всякий интерес. 
Получил первый срок малолетки — два года. Освободился, и снова тот 
же круг общения. Затем новый срок. И пошло. Что-то в жизни я пытался 
сам изменить, но опять возвращался к старому. Это был какой-то нераз-
рываемый порочный круг. 

Освободился в 2008 году. Нашел работу, создал семью. Родилась 
дочка. Вроде все в жизни хорошо, но внутри была какая-то пустота. И 
в эту пустоту потихоньку стал проникать Свет Божий. Бог появился в 
моей жизни: я услышал Благую весть от знакомого и принял решение 
пойти в церковь. Там я услышал слово о спасении! Семя Слова Божьего 
стало всходить: Бог начал меня переплавлять и очищать. В Послании 
Иакова сказано: ’’Будьте же исполнители слова, а не слышатели только, 
обманывающие самих себя’’ (Иак. 1:22) — и это сказано про меня… 

Я совершил преступление и получил срок 6 лет. Но Бог меня не оста-
вил: я попал в колонию, где есть община верующих. Здесь я стал читать 
Слово Божье, покаялся в грехах. Господь по милости Своей открыл мое 
сердце, и я стал слышать Его голос и понимать, что Он мне открывает 
через Писание. Бог избавил меня от курения и сквернословия. Я люблю 
Господа всем сердцем своим, всей душой своей и всем разумением 
своим и не хочу терять эту любовь. Помолитесь обо мне, и я буду рад 
духовному общению с братьями и сестрами для укрепления в вере». 

Денис Александров (420021 Татарстан, г. Казань, ул. Производственная, д. 18, ИК-2, отр. 7). 

ИсповедьИсповедь

«Прежде всего, благодарю всех служителей Божьих за благой труд, который помогает поги-
бающему грешнику примириться с Богом и принять Его безвозмездный дар благодати через 
веру и покаяние — дар вечной жизни с Богом и спасения души! 

Мой срок подходит к завершению. Что должно было быть, то свершилось по милости 
Божьей. Я впустил Иисуса Христа в свою жизнь, и Духом Святым Он возродил меня и смягчил 
мое сердце. После обращения к Богу я пересмотрел всю свою жизнь и мое отношение к ней, 
пересмотрел все, что мной руководило и побуждало к тем или иным действиям. Кроме того, что 
я увидел свою аморальность и безнравственность, я увидел и Божью предваряющую благодать, 
которую Он проявлял всю мою жизнь, храня меня и сберегая от многих непоправимых бед, 
спасая мою жизнь и мою душу, как бы человекоубийца и лжец ни пытался уничтожить меня. 
Ангел Господень помогал мне, чтобы в определенное время я смог прийти в себя, как блудный 
сын, и обратиться к Господу в смирении, попросив прощения за все. Воистину теперь я вижу, что 
Господь Бог мой долготерпелив, благ и милостив! 

Сейчас я каждый день благодарю Бога за то, что я попал в это место, где я познакомился 
с верующими заключенными, начал посещать молитвенную комнату и служить Богу и людям, 
благовествуя о спасении. В тесноте моей Он услышал меня, и если бы не Его милость и любовь, 
то погиб бы я в бедствии своем…

Все это время я смирял себя и крушил свою ветхую природу, разбивая твердыни сатанинские 
и обновляя свой ум, избавляясь от неугодных Богу желаний, которые могут во мне возникнуть, 
когда я буду на воле. Через них в основном дьявол и ловит в свои лживые сети зла и коварства 
всякого человека, особенно уверовавшего в местах лишения свободы. Я не могу быть полностью 
уверенным в себе, но я уверен в Господе моем — Боге Отце, Сыне и Духе Святом — и в Слове 
Его. Это и есть всеоружие мое святое, чтобы я мог противостоять в день злой, сражаясь и обо-
роняясь, как добрый воин Иисуса Христа. Сражаясь не против плоти и крови, но против миро-
правителей тьмы века сего, против духов злобы поднебесной (см. Еф. 6:11-18). 

В местах заключения, где человек изолирован от мира и общества, зачастую легко прийти 
к вере. Ходишь в местную церковь или молитвенную комнату, молишься со всеми, читаешь 
Слово Божье, постоянно назидаясь и проводя время в духовном общении. Неспроста говорят, 
что ближе всего человек к Богу в церкви и в тюрьме. Как церковь Христова отделена от мира, 
в котором царствует сатана и его демоны, так и тюрьма отделена от мира, правда, тут как раз 
и есть царство сатаны, но также есть и свои островки света — своего рода ’’монастыри’’, где 
спасаются души. Увы, нередко бывает, что верующий, который усердно молился и духовно пре-
успевал во время всего срока, освобождается из такого ’’монастыря’’ и остывает в вере, с головой 
погружаясь в мирскую топь соблазнов и искушений. Захлестывает суета и быт, нет времени на 
богослужения, возникают вожделения плоти, ожесточается сердце… и человек неизбежно дает 
место дьяволу, совершая грех. 

Все то время, что я провел в заключении, в собрании и служении Господу моему Иисусу 
Христу, я всячески готовил себя к освобождению, чтобы со Христом победить мир (см. 1 Ин. 
5:4-5) и чтобы, освободившись, не уклониться с пути, ведущего в истину и жизнь. Ведь так легко 
обмануться и не заметить, как вера твоя потускнеет и сердце потеряет чистоту… 

Я очень не хочу потерять первую любовь и не хочу опять быть в иге рабства греху. Хочу доро-
жить временем и стать добрым воином Христовым, быть твердым и мужественным и стоять на 
прочном основании, которое есть Иисус Христос, наш Бог, Спаситель, Искупитель, Избавитель, 
Ходатай и Пастырь. Я хочу пламенеть духом, слушать только Господа, служить Ему и исполняться 
Духом Святым. Хочу быть светом и солью, бодрствуя и ожидая Второго пришествия Христа. 

Молитесь, пожалуйста, за меня, чтобы я мог содержать свою жизнь в чистоте, храня себя по 
Слову Божьему. И, самое главное, чтобы я мог достичь любви, превосходящей всякое разумение, 
и чтобы любовь Божья пропитала всю мою сущность и проявлялась во мне к Богу и к ближним. 
Молитесь за меня, пожалуйста, а я буду продолжать нести Благую весть о спасении всем людям! 
Ведь все нуждаются в спасении!»

Сергей Иванов (Якутия, освободился в 2023 году). 

В тесноте моейВ тесноте моей Он услышал меня Он услышал меня

«Так говорит Господь: во время благоприятное Я услышал «Так говорит Господь: во время благоприятное Я услышал 
Тебя, и в день спасения помог Тебе…» Тебя, и в день спасения помог Тебе…» (Ис. 49:8)(Ис. 49:8)
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Притча о сеятеле и семенах
Шел сеятель с зернами в поле и сеял;
И ветер повсюду те зерна развеял.
Одни при дороге упали; порой
Их топчет прохожий небрежной ногой,
И птиц, из окрестных степей пролетая,
На них нападает голодная стая.
Другие на камень бесплодный легли
И вскоре без влаги и корня взошли, —
И в пламенный полдень дневное светило
Былинку палящим лучом иссушило.
Средь терния пало иное зерно,
И в тернии диком заглохло оно...
Напрасно шел дождь и с прохладной зарею
Поля освежались небесной росою;
Одни за другими проходят года —
От зерен тех нет и не будет плода.
Но в добрую землю упавшее семя,
Как жатвы настанет урочное время,
Готовя стократно умноженный плод,
Высоко, и быстро, и сильно растет,
И блещет красою, и жизнию дышит...
Имеющий уши, чтоб слышать, — да слышит!

Алексей Жемчужников. 1851 год. 

Нас зовет
Сквозь часы, месяца и недели
Мы, старея, по жизни идем.
Пожелтели уже, поредели
Кроны древ под осенним дождем. 
И пожухли зеленые травы,
И нахмурились даже дома — 
Завершаются зрелости главы,
И уже недалёко зима. 
Может там, за крутым поворотом
Лабиринта короткой судьбы,
Нам откроется новое что-то
Или кто-то услышит мольбы?
Так, а кто? Мы не ведаем сами,
Зная только, что жизнь коротка,
Что она пронесется ветрами,
Как по небу летят облака…
Зная то, что метанье земное
Не предел для дыхания душ,
Что имеется что-то иное
Вдалеке от морей и от суш.
Только что это? Нам неизвестно,
Ибо мы суетимся в судьбе… 
Слушай голос Господень небесный —
Он зовет тебя ныне к Себе! 

Прислал Андрей Смехов 
(431120 Мордовия, Зубово-Полянский р-н, п. Сосновка, ИК-1, ПЛС).

Слово к людям
Бог заповедал нам любить, а мы воюем:
Нет мира в странах, мира нет в сердцах. 
Мы против Бога часто протестуем
И пожинаем панику и страх. 
Бог есть любовь. И откровенье Божье
Об этом неустанно нам твердит.
Но человек от Бога огорожен —
Им грех с рождения руководит. 
Бог говорит — мы затыкаем уши
До той поры, пока не грянет гром. 
И тут уже мы вынуждены слушать,
Когда в душе давно царит разгром…
Из лебеды не вырастет пшеница,
И из раздора не взойдет любовь.
Нам надо перед Господом смириться —
Лишь Бог способен возродить нас вновь. 
Бог говорит: «Остановитесь, люди! 
Познайте, что Я Бог, Един и Свят!
Иначе милости Моей не будет —
Не потерплю обман Я и разврат!»
Заткнем от Бога, как обычно, уши?
Забудем Слово, словно страшный сон?
Или доверим в покаянье души,
Пока еще нас долготерпит Он?

Ирина Лаврухина (Орловская обл.). 

* * *
Нет в Библии ни строчки лишних слов,
Все связано и зримо, и незримо:
От сотворенья мира до основ
Для жизни вечной — все неповторимо!
И от грехопадения людей,
И до последней буквы Откровенья
Бог пропитал любовью все Своей,
Нам во Христе открытой для спасенья. 
У Бога есть Свой план, чтоб нас спасти,
И Он его нам в Слове открывает:
Спасение тот сможет обрести,
Кто на Христа Иисуса уповает!
Христос для нас Твердыня и Ковчег —
Ковчег спасенья от Суда, что будет,
Пусть сам собой течет лукавый век, 
А мы же со Христом вовек пребудем!
Нет в Библии ни строчки лишних слов,
Все связано в дыхании едином!
В ней Бог открыл, чтоб каждый был готов
Ответ держать перед воскресшим Сыном! 

Прислал Сергей Щетинин
(161222, Вологодская область, Белозерский р-н, остров Огненный,  

д. 16, ИК-5, ПЛС). 

Вера от слышания
Ничто тебя, увы, друг, не спасет,
Коли душа не обратится к Богу.
А чтобы обратиться, Дух Святой
Укажет тебе истины дорогу. 
Но как же Дух укажет, если ты
Не слышал о Благой Христовой вести?
Если твои заветные мечты
Лишь о земном, да о деньгах и мести?
Давно стучится в дверь твою Господь,
Открой ее, пока еще не поздно!
Послушай душу и не слушай плоть —
Открой скорей, пока еще возможно…
Приходит вера, когда слышишь ты
Благую весть с глаголами спасенья,
И Дух Святой, как луч из темноты,
Приводит душу в дивное волненье!
И ты уже не свой, ты Божий сын!
И благодать тебя отныне покрывает,
Ты возрожденный Богом христианин —
Спеши к Христу! Тебя Он призывает!

Прислал Андрей Барыгин
(618545 Пермский край, г. Соликамск, ул. Карналлитовая, д. 98,  

ИК-2, ПЛС).   

* * *
Колени склоняя, молюсь в тишине:
«Что делать велишь, мой Господь, в жизни мне?
Скажи, как войти мне в чертоги Твои?»
И слышу в ответ: «Лишь с Иисусом живи!
Ты сердце и душу Ему посвяти,
Другим помогай путь к Иисусу найти.
Работай на совесть, не лги, не хитри,
В печалях, скорбях на Иисуса смотри. 
Успехами, славой своей не гордись,
Обидят тебя — прости и смирись. 
Врагов полюби, всё в любви побеждай,
Всегда будь довольной и не унывай. 
Не лицемерь, не хвались понапрасну —
Будь светом для всех, благодатным и ясным,
Чтобы рассеивать адскую тьму.
Читай Мое Слово и следуй ему. 
Не трогай чужого и зла не желай,
Добро сотворив, ты о том забывай, —
Не жди за добро благодарность от мира,
Пусть в жизни твоей не будет кумира. 
Иисусу будь верной во всем и всегда,
И в Божие Царство войдешь ты тогда!»

Наталья Гилёва (Новосибирская обл.). 
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Определение пОнятийОпределение пОнятий
Слышать и слушать — не одно и то же. Слышать — это различать, воспри-

нимать что-нибудь слухом, а слушать — направлять слух на что-то конкретное. 
Следовательно, если мы слушаем, то делаем это осознанно. Слушать — больше 
нежели слышать. Человек слышит в результате автоматической реакции орга-
нов чувств и нервной системы. Слушание же волевой акт, включающий также и 
высшие умственные процессы. 

Чтобы слушать, необходимо желание: необходимо, прежде всего, хотеть 
слушать, быть внимательным к говорящему. Слушание — это своего рода труд, 
именно поэтому человек часто не может слушать долго. Но также слушание — 
это бесценный дар, которым мы можем одарить другого человека.

БиБлия О слышании и слушателяхБиБлия О слышании и слушателях
В Библии сказано о том, что нам нужно уметь слушать. Иисус неоднократно 

говорит: «Кто имеет уши слышать, да слышит». У всех есть уши, но действи-
тельно услышать нужные слова нам порой мешают то житейские заботы, то 
нежелание, то лень, то просто неумение слушать и обычная невнимательность.

Почему так важно иметь способность слушать? Слушать голос Бога — это 
первый шаг к повиновению Ему. В Священном Писании мы читаем: «И созвал 
Моисей весь Израиль и сказал им: слушай, Израиль, постановления и законы, 
которые я изреку сегодня в уши ваши, и выучите их, и старайтесь исполнять 
их» (Вт. 5:1). 

Библия учит нас больше слушать, нежели говорить: «Итак, братия мои 
возлюбленные, всякий человек да будет скор на слышание, медлен на слова, 
медлен на гнев, ибо гнев человека не творит правды Божией» (Иак. 1:19-20). 

Священное Писание призывает нас не просто к слушанию, но и к послуша-
нию: «Посему, отложив всякую нечистоту и остаток злобы, в кротости примите 
насаждаемое слово, могущее спасти ваши души. Будьте же исполнители слова, 
а не слышатели только, обманывающие самих себя. Ибо кто слушает слово и не 
исполняет, тот подобен человеку, рассматривающему природные черты лица 
своего в зеркале: он посмотрел на себя, отошел и тотчас забыл, каков он. Но 
кто вникнет в закон совершенный, закон свободы, и пребудет в нем, тот, будучи 
не слушателем забывчивым, но исполнителем дела, блажен будет в своем дей-
ствии» (Иак. 1:21-25). Библейская формула такова: сначала услышать, что тебе 
говорят, потом пристально слушать и вникать в смысл сказанного и в завер-
шение слушаться — применять услышанное к себе. Без слышания Божьего 
Слова путь к спасению закрыт. Ведь «…вера — от слышания, а слышание — от 
слова Божия» (Рим. 10:17), «Посему мы должны быть особенно внимательны к 
слышанному, чтобы не отпасть» (Евр. 2:1). 

типы слушателейтипы слушателей
Среди слушателей Христа были разные люди. Разные по возрасту, интеллек-

ту, сфере деятельности. Разные по духовному и нравственному уровню. Далеко 
не все могли понять учение Христа и осознать важность того, к чему Он при-
зывает. Для многих людей понятие духовных ценностей было чем-то очень рас-
плывчатым, не конкретным, а потому не очень важным. И Христос посредством 
притч, вполне понятных образов из повседневной жизни и профессиональной 
деятельности, говорил о законах духовной жизни.

На примере притчи о сеятеле (см. Лк. 8:4-15) рассмотрим разные типы 
людей, слышащих и слушающих Христа. Господь не просто рассказывает, но и 
разъясняет эту притчу, что делает Он крайне редко. Семя, упомянутое в притче, 
— это Слово Божье, сеятель — Бог, а почва — душа человека. И Слово Божье, 
которое даруется роду человеческому, по-разному воспринимается и сохраня-

ется в сердцах людей. По словам Христа выходит, что лишь четверть посеянного 
семени приносит плод. Рассмотрим, что же является причиной этого.

Первое семя упало при дороге. Земля «у дороги» обозначает людей, хотя 
и слушающих Слово Божье, но не разумеющих его. То есть это те люди, для 
которых Слово закрыто и которые не могут уразуметь его не потому, что оно 
трудно для понимания, но потому что их сердца огрубели, стали жесткими и не 
позволяют семени Божьего Слова прорасти. Сердца таких людей как пыльная 
протоптанная дорога, на которой нет почвы, где могло бы укорениться семеч-
ко. Всякая добрая мысль в таких людях сметается ветром новых впечатлений. 
К таким людям во время чтения или слушания Слова истины тайно приходит 
враг души и ворует Слово, чтобы они не уверовали и не спаслись. У этих людей 
Слово Божье быстро исчезает из памяти, оно забывается, как будто вовсе и не 
было услышано.

Второе семя упало на камень. Семя может прорастать на разных видах 
почвы, в том числе и на каменистой. Но не на всякой почве оно выживает и 
приносит плод. Каменистая почва как раз то место, на котором взошедшее семя 
не может прижиться. И причина тому камни, которые не позволяют глубоко 
пускать корни. Каменистую почву представляют собой люди, слушающие Слово 
Божье и сразу же принимающие его, даже с радостью. Беда таких людей в том, 
что они легкомысленны, нетерпеливы и непостоянны. Они готовы принять 
Слово, пока оно не требует от них жертв. При благоприятных обстоятельствах 
они веруют, а при неблагоприятных изменяют вере. Они не хотят переменить 
образ своей жизни, не хотят вести духовную борьбу, не хотят идти по узкому 
пути. Когда случаются какие-то скорби, они не готовы терпеть, и семя, посеян-
ное в почву их поверхностного сердца, погибает. 

Третье семя упало между тернием. Все, наверное, представляют, что такое 
огород. И для того чтобы вырастить на нем что-то доброе, надо приложить 
много труда и забот. А вот чтобы на грядке выросли сорняки, не нужно никаких 
усилий. Ни забот, ни трудов. Так же растут и сорняки этого мира, о которых 
говорит Господь. Они сильнее маленького зернышка Слова Божьего, ибо оно 
прорастает медленно и невидимо. А сорняки, если их вовремя не выдирать, так 
реальны и притягательны, что, конечно, легко могут заглушить зерно, посеян-
ное Богом. Нет у таких людей плода в жизнь вечную из-за того, что они собира-
ют плоды в жизнь временную. Иисус учит, что прежде всего должны быть дела 
Царства Божьего, а потом все остальное. Если мы применяем этот принцип, то 
все остальное нам будет прилагаться. Однако, если мы его не применяем и на 
первое место ставим заботы и все остальное, что представляется нам важным, 
это приведет к тому, что Слово не сможет вырасти и принести плод.

Четвертое семя упало на добрую землю. И это те благословенные люди, 
которые, услышав Слово Божье, принимают его, хранят и твердо решают сле-
довать ему, принося плод добрых дел. Семя Царства Божьего сеется, всходит 
и растет непонятным, таинственным образом для человека (см. Мк. 4:26-29). И 
чем больше плода приносит человек, тем более прославляется Господь. 

Притча о сеятеле заканчивается словами: «Имеющий уши, да слышит!» 
Христос как бы стучится в сердце каждого из нас, призывая внимательно 
заглянуть в свою душу, понять себя, определить, к какому разряду людей мы 
принадлежим. Господь ставит перед всеми одинаковую цель: принять Слово 
Божье всем своим существом и принять его в чистое и доброе сердце, чтобы 
Слово Его могло пустить в душе глубокие корни. А для этого нужно надлежа-
щим образом приготовить сердечную почву, как это делает умный земледелец, 
очищая землю от терний и прочих сорняков, мешающих росту полезного плода. 

Слово Божье слышат разные люди и слушают его тоже по-разному. Поэтому 
Иисус, закончив толкование притчи, сказал: «…наблюдайте, как вы слушае-
те…» (Лк. 8:18), потому что многие слышат, но только тот, кто слушает и хранит 
Слово Божье в добром и чистом сердце, будет приносить плод. Да будем все мы 
в числе этих людей и да пребудем мы среди них всегда!

Подготовила Ирина Бруггер. 

слышатьслышать или  или слушатьслушать
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«Как нам услышать Бога? Через Его Слово — Библию. Библия — это сокро-
вищница, богатая и глубокая. Сам Бог вдохнул Свои слова откровения через 
Святого Духа в людей, написавших Священное Писание. Библия несет открове-
ние и знание о Боге и Его замысле о человеке, а жизнь дает Бог, пришедший во 
плоти, умерший и воскресший, чтобы мы могли заново родиться для вечности. 
Иисус Христос — Слово, и все Писание свидетельствует о Христе».

Виктор Калашников  (461505 Оренбургская обл., г. Соль-Илецк, ул. Советская, д. 6, ИК-6, пост 19, ПЛС). 

«Когда я провожу время в чтении Слова Божьего и молитве, я чувствую, как 
моя мудрость и умение общаться с другими людьми увеличиваются. Я внимаю 
Богу, и Его слова работают в моем сердце. Важное для Него становится важным 
для меня, а неважное — неважным. Моя жизнь меняется и наполняется радо-
стью. И люди замечают во мне перемены. Они могут быть незначительны, но они 
есть. Стремление к Богу меняет сердце человека».

Рустем Нурисламов (Башкортостан). 

«’’Итак, вера — от слышания, а слышание — от Слова Божия’’ (Рим. 10:17), 
’’Ибо всякий, кто призовет имя Господне, спасется. Но как призывать Того, в Кого 
не уверовали? как веровать в Того, о Ком не слыхали? как слышать без пропове-
дующего?’’ (Рим. 10:13-14). Так говорит Писание. Но бывает, что и проповедующий 
есть, и Евангелие в руки попало, но ничто не входит, не вмещается в человека. 
В этом случае нужно молиться за такого человека и просить Господа раздви-
нуть шторы его разума, чтобы Свет поглотил внутреннюю тьму, и человек мог 
видеть, слышать и понимать Слово, которым надлежало бы ему спастись. Двери 
в Небесный Божий Храм всегда открыты, и искренне слушающего Слово касается 
Дух Святой, Который начинает в нем работать и очищать сердце».

Андрей Барыгин (618545 Пермский край, г. Соликамск, ул. Карналлитовая, д. 98, ИК-2, ПЛС).  

«Мы думаем, почему Господь не постучался в наши сердца раньше, ведь 
тогда не было бы совершено столько бед… Но, так думая, мы заблуждаемся, 
потому что Господь всегда рядом, даже с момента нашего рождения. Причина в 
нас: это мы не слышим Его голоса. Находим якобы что-то лучшее в этом мире, а 
для Господа не находим времени. И в итоге слышим Господа или на больничной 
койке, или в тюрьме… Но не подумайте, что это Он создает нам такие условия, 
Он попускает нам идти своим путем, вот и приходим мы сами к такому рубежу. И 
если кто-то находится в тяжелых условиях и считает, что выхода уже нет, отбрось-
те эту мысль, выход есть, он есть всегда и доступен не гордому, но смиренному 
сердцу. Этот выход Иисус Христос! Оглянитесь, вы ищете не там, где нужно искать, 
и слушаете не того, Кого нужно слушать. Задумайтесь о спасении своей бессмерт-
ной души!»

Иван Чайковский (247755 Беларусь, Гомельская обл., Михалковский с/с, д. 70, ИК-20, отр. 5). 

«Часто люди жалуются, мол, я молюсь, а Бог меня не слышит. Но Бог не вол-
шебник! Он слышит, но отвечает сообразно Своей воле. Нам нужно научиться 
молиться, чтобы не только Бог слышал нас, но и мы слышали Его. Нужно просить 
Духа Святого, чтобы Он научил нас молиться, научил благодарить Бога и при-
нимать от Него то, что Бог хочет нам дать. А еще Господь любит настойчивость в 
молитве и веру, бывает, что Он задерживает ответ, потому что мы еще не готовы, 
и тогда не нужно унывать и отчаиваться, а нужно продолжать молиться, и Он 
услышит и щедро вознаградит».

Олег Белов (освободился в 2023 году). 

«Послушайте, какое пугающее заявление делает апостол Павел: ’’… за то, что 
они не приняли любви истины для своего спасения… пошлет им Бог действие 
заблуждения, так что они будут верить лжи’’ (2 Фес. 2:10-11). Зачем Бог делает 
так, чтобы люди верили лжи? Потому что они не слушают Господа и ’’противятся 
истине’’ (см. 2 Тим. 3:8). Божье отношение к людям определяется их любовью к 
истине, а не знанием истины. Когда люди любят Божью истину, нет предела благо-
словениям, которые они могут получить от Бога. Но когда истина отвержена, то 
в жизни таких людей рано или поздно наступает время, когда слепота поглотит 
их ум, и они не смогут более услышать истину и будут верить лжи. Насколько же 
важно каждому услышать Божий зов и принять от Бога предложенный Им дар 
истины как можно раньше в своей жизни!»

Александр Захарцев (Новосибирская обл.). 

«Господь всегда приходит в нужный момент и, главным образом, для того 
чтобы поддержать в нас нашу веру в Него. С того момента, как я услышал зов 
Господа и принял Иисуса Христа в свое сердце, Он не перестает удивлять меня 
через различные обстоятельства. Он всегда рядом со мной, и я очень живо ощу-
щаю Его присутствие. Чувствовать и слышать Его всегда приятно, и это приносит 
душе моей желанный покой, которого прежде мне не приходилось испытывать. 
Теперь же радость моя столь велика, что я не могу выразить словами свои ощу-
щения». 

Олег Гавловский (431030 Мордовия, Торбеевский р-н, п. Торбеево, ул. Весенняя, д. 50, ИК-6). 

«В Евангелии от Луки Иисус говорит: ’’… сказываю вам, многие поищут войти, 
и не возмогут’’ (Лк. 13:24). И еще Иисус предостерегает, что в последние времена 
люди будут избирать себе учителей и наставников, чтобы эти учителя льстили 
слуху слушающих, но Господь учит нас не ходить вслед таковых, так как Один 
у нас Учитель и Отец, и Наставник — Иисус Христос! Братья и сестры, дорогие, 
давайте будем осторожны и внимательны к тому, что мы слушаем». 

Евгений Леонтьев (393852 Тамбовская обл., Сосновский р-н, п. Рабочий, д. 25, ИК-4, отр. 9). 

«Очень тут распространены суеверия, всякие гороскопы, приметы и прочая 
мерзость в глазах Бога. Даже у верующих. Все это вторгается в нашу жизнь через 
газеты, журналы, телевизор, а всем этим заправляет сатана, отвлекая наше вни-
мание с действительно важных духовных вещей. Слово Божье резко осуждает 
такие действия, и те, кто их совершает, предает Бога. Не слушайте лукавого, 
никакие приметы и гороскопы не могут отнять от нас надежную Божью руку, 
хранящую и защищающую наши жизни. Отрекитесь от всякого зла, покайтесь 
и обратитесь к Иисусу Христу от чистого сердца. И Он простит вас и очистит от 
всей скверны».

Николай Муратов (629420 ЯНАО, Приуральский р-н, п. Харп, ИК-18, отр. 3, ПЛС). 

«Все обстоятельства, сложившиеся в нашей жизни, только не грех конечно, 
а спасение от его последствий, благо для нас. Ведь мы могли умереть, так и не 
узнав Бога, но по Его милости нам дана привилегия иметь общение с живым 
Богом. Где бы и когда мы научились молиться и читать Библию? Где бы мы услы-
шали Господа? Только здесь. И разве мы не должны благодарить за это Бога? Одно 
только понимание того, что я, земной червь, общаюсь с живым Богом, должно 
вознести мой дух выше всех живых удовольствий и богатств, и в то же время 
поставить на колени, сказав слова, которые когда-то сказал Самуил: ’’…говори, 
Господи, ибо слышит раб Твой’’ (1 Цар. 3:10). И пусть радость живого общения с 
живым Богом поддерживает нас в нашем странствовании на этой земле!»

Виктор Огузбаев (110700 Казахстан, Костанайская обл., г. Житикара, РГУ №39, отр. 2, ПЛС).

КаК услышать?КаК услышать?

«Из тесноты воззвал я к Господу, — и услышал меня, и на «Из тесноты воззвал я к Господу, — и услышал меня, и на 
пространное место вывел меня Господь» пространное место вывел меня Господь» (Пс. 117:5)(Пс. 117:5)
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Виктор Рягузов
«И сказал Господь: Симон! Симон! се, сатана просил, чтобы сеять вас как пшеницу, но Я 

молился о тебе, чтобы не оскудела вера твоя; и ты некогда, обратившись, утверди братьев 
твоих. Он отвечал Ему: Господи! с Тобою я готов и в темницу и на смерть идти. Но Он сказал: 
говорю тебе, Петр, не пропоет петух сегодня, как ты трижды отречешься, что не знаешь 
Меня» (Лк. 22:31-34)

Евангелие повествует о разговоре Иисуса Христа с Петром, состоявшимся на тайной вече-
ре. Удивительно, но апостол не поверил словам Христа — настолько неправдоподобными они 
ему показались. Прошло всего несколько часов, как это предсказание в точности исполнилось. 
Сколько было потом душевных мук и рыданий — только Богу известно! Преподанный жизнью 
урок Петр запомнил навсегда: согласно преданию, Петр до самой смерти заливался слезами, 
услышав крик петуха.

Эта история настоятельно призывает нас слушать только Иисуса Христа. 

Мы должны слушать Иисуса Христа, потому что Он предупреждаетМы должны слушать Иисуса Христа, потому что Он предупреждает
о подстерегающих нас опасностяхо подстерегающих нас опасностях
Мы кое-что знаем об устройстве материального мира, в котором живем, и практически 

ничего о духовном мире, а именно в этой сфере свершаются решающие события. Христос, как 
Божий Сын, знает абсолютно все о хитросплетениях этих двух миров и предупреждает людей о 
невидимых опасностях. 

Сатана назван могущественным князем мира сего. Он подчинил человечество своему господ-
ству. Христос неоднократно предупреждал Своих учеников об этом серьезном противнике. Он 
назвал сатану вором, обманщиком, убийцей. Все люди от рождения принадлежат ему и исполня-
ют его волю, и никто не может своей силой освободиться из этого ужасного рабства. Из-за козней 
сатаны на земле так много горя и слез.

Любимое занятие врага души — сеять разделения среди людей, как сеют пшеницу, т.е. отде-
лять одного от другого и разбрасывать в стороны. Он так умело разделяет семьи, что те, кто вчера 
клялся в вечной любви, сегодня смотрят друг на друга как на злейших врагов. Он разделяет дру-
зей и сослуживцев. Он разделяет народы, побуждая их враждовать из-за религии, территории, 
материальных ресурсов. Он разделяет верующих. И в этом черном деле он добился очевидных 
успехов.

Сатана стремится доказать, что Господни дети очень корыстны: они верят, пока у них все хоро-
шо, пока их никто и ничто не искушает. На эту клевету можно ответить только стойкостью святых 
в вере Христу. Бог показывает всему ангельскому миру, что Божьи дети любят и верят в Него ради 
Него Самого, а не ради благ, которые им даются. И даже когда они не выдерживают каких-либо 
суровых испытаний, они все равно продолжают верить в Господа, сожалея о своих неудачах и 
умоляя Его дать им силы побеждать искушения.

Однако нам не следует переоценивать влияние сатаны, он находится под полным Божьим 
контролем. Он не мог коснуться Петра прежде, чем не попросил разрешения у Бога. Он не при-
чинил больше зла, чем ему было позволено. Поэтому мы должны бояться не дьявола, а Бога и 
просить Его «не введи нас во искушение, но избавь нас от лукавого».

Почему Бог попустил сатане напасть на апостола? Неужели Он хочет, чтобы Его дети согреша-
ли, слыли дурным примером и унывали? Нет, Бог не заинтересован в наших падениях. Допуская 
нам оказаться в искушениях, Бог испытывает нашу преданность Ему и заодно преподает урок 
смирения. Посредством плохого он избавляет нас от худшего. Так он наказывал Израиль через 
его врагов, когда тот впадал в грех отступничества.

Вторая опасность — греховное «Я». Основная проблема человека не дьявол, а он сам. Если бы 
у сатаны не было этого коварного союзника, он был бы не страшнее нарисованного льва. Христос 
указал на союзника сатаны двумя словами: «Симон, Симон». Так звали Петра до его обращения 
ко Христу. Когда-то Христос переименовал Симона в Петра. Новое имя символизировало духов-
ное преображение Петра, его новое служение, новую жизнь во Христе. И вдруг, спустя три года, 

Господь напоминает Петру о его старом имени, о его ветхом «Я»: «Петр! В тебе заговорило твое 
старое ‘‘Я’’! Оно доведет тебя с дьявольской помощью до величайшей беды — отречения. Ты в 
большой опасности!»

Однако апостол не внял предостережению Господа и вскоре убедился, насколько коварна 
его плоть. Плотское «Я» надменно — видит себя лучше других: «Петр сказал Ему в ответ: если и 
все соблазнятся о Тебе, я никогда не соблазнюсь» Мф. 26:33). Плотское «Я» самоуверенно — счи-
тает себя способным к великим подвигам: «Говорит Ему Петр: хотя бы надлежало мне и умереть 
с Тобою, не отрекусь от Тебя» (Мф. 26:35). Плотское «Я» трусливо, когда ему угрожает смерть: 
«Петр же сидел вне на дворе. И подошла к нему одна служанка и сказала: и ты был с Иисусом 
Галилеянином. Но он отрекся перед всеми, сказав: не знаю, что ты говоришь» (Мф. 26:69-70).

Проанализируйте все случаи конфликтов, все устремления к богатству и славе, все беды и 
разочарования, и вы увидите, что самый ужасный враг — тот, кого вы каждый день видите в 
зеркале!

Что нам делать, чтобы справиться с плотью и дьяволом? Есть только один путь — слушать 
Христа! Если бы Петр поверил предупреждению Христа, он просил бы Его избавить от этих опас-
ностей. Несомненно, Христос ответил бы на его просьбу.

Дорогие друзья! Слушайтесь советов Христа, и этим вы спасете свою душу и души ваших близ-
ких и друзей. Христос знает все обо всем. Его советы и предупреждения — абсолютная истина! 

Мы должны слушать Христа, потому что Его молитвы сохраняют  Мы должны слушать Христа, потому что Его молитвы сохраняют  
нам жизньнам жизнь
Многим людям грех видится простительной слабостью, или досадной ошибкой, или отчаян-

ной глупостью. Они спрашивают себя: «Разве слабых карают? Ошибающихся казнят? Глупых бро-
сают голодным львам? Конечно, нет! Значит, Бог нас не накажет!» Такое поверхностное отношение 
к греху дает обманчивое ощущение безопасности. Покой улетучивается, как только мы взглянем 
на библейское учение о грехе. Согласно Библии, согрешить — это изменить Богу и предать себя 
дьяволу (2 Тим. 2:26), это упасть в глубокую пропасть, дно которой покрыто острыми камнями, это 
безнадежно увязнуть в болотной трясине (Пс. 39:3). И неважно, согрешит ли человек по слабости, 
по ошибке или по глупости, все равно последствием греха будет смерть. Иллюстрацией непо-

Слушайте только Христа!Слушайте только Христа!

Рембрандт Харменс ван Рейн. Отречение Петра . 1660.
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правимости и ужаса греха может служить согрешение Евы. Она только раз по наивности ослу-
шалась Господа и вкусила запретный плод. Следствием этого решения стало отчуждение от Бога, 
превращение земли в злое царство сатаны, где владычествует горе и смерть. Все мы ощущаем 
на собственном опыте трагичность и хрупкость земной жизни и непрестанное воздействие зла.

Петр обманывал, что не знает Христа, отрекался от Него, святотатствовал, заверяя свою ложь 
клятвой. Он упал в глубокую пропасть, его засосало в жуткую трясину, он никак не должен был 
остаться среди духовно живых! Однако он не погиб! Что сохранило его от гибели? Ответ содержит-
ся в словах Иисуса: «Я молился о тебе». Петра, как и всех нас, спасла молитва Христа!

О, сколько утешения заключено в этих словах Господа для духовно падших людей! Часто они 
думают, что Христос теряет к согрешившим всякое благоволение и с брезгливостью отворачива-
ется от них, не желая иметь с ними никакого дела… Однако характер Христа совершенно иной! 
Мы не можем разочаровать Господа нашими проступками. Он знает все наперед: где мы упадем и 
насколько глубоко. Он знает реальную цену нашим пылким обещаниям — по большей части они 
пусты и невыполнимы. Если мы разочаровываемся в тех, кем раньше были очарованы, то у Христа 
реалистичное отношение к нам. Он любит нас не за нашу доблесть, а вопреки нашей низости. 
Писание говорит, что Он возлюбил нас, когда мы были еще грешниками. Он не разочаровывается 
в нас!

Христос молится за нас еще до нашего падения. Христос не сказал самоуверенному апостолу: 
«Когда ты отречешься, Я буду усердно молиться о тебе!» Он сказал иное: «Я молился о тебе». Вот 
почему упав на острые камни пропасти, Петр остался жив! Его сберегла от смерти молитва Христа. 
Она же оберегает и нас! И разве кто-то способен заставить Христа прекратить молиться за нас?

Христос молится за падших, чтобы они не потеряли веру. Вера — это самое важное качество 
в человеке. Через веру мы получаем прощение грехов и спасение по благодати. По молитве веры 
обретаем помощь от Господа в решении жизненных задач. Пока человек верит Господу, он живет. 
Утратить веру — значит потерять жизнь. Против этой потери молился Христос.

Христа следует слушать, ибо Его огненные молитвы Небесному Отцу сберегают нашу веру в 
Его милосердие, в возможность покаяния и обновления.

Мы должны слушать Иисуса Христа, потому что Он дает нам служениеМы должны слушать Иисуса Христа, потому что Он дает нам служение
Христос поручил Петру служение утверждения людей в вере в Божью благодать. Этому слу-

жению цены нет, но как мало желающих его принять! Почему-то многие с охотой берутся за иное 
служение — служение обличения. Оно намного легче, чем служение утверждения, ведь критико-
вать, нагонять страх всегда проще и приятней. Чувствуешь себя неким пророком, вознесенным 
над людьми, особо помазанным праведником. Ощущение избранности упоительно и опасно. Но 
не такой задумал церковь Христос!

Я не говорю о ненужности обличительных проповедей. Они необходимы. Вопрос в соотноше-
нии утверждающих и обличительных проповедей. Первых должно быть больше! Петр прекрасно 
исполнил поручение своего Господа. Уже в день Пятидесятницы в ответ на вопрос обеспокоенных 
людей «что же нам делать?», он уверенно сказал: «…покайтесь, и да крестится каждый из вас во 
имя Иисуса Христа для прощения грехов; и получите дар Святого Духа. Ибо вам принадлежит обе-
тование и детям вашим и всем дальним, кого ни призовет Господь Бог наш» (Деян. 2:38-39). Среди 
вопрошателей были участники Голгофской драмы. Они не рассчитывали обрести спасение, ибо 
участвовали в казни Мессии. Однако после утешительных слов Петра для них засияла надежда! 
Петр был призван убедить язычника Корнилия и всех его домашних и друзей в том, что и к ним 
благоволит Бог (см. Деян. 10:28-35). Этому правилу утверждать души Петр не изменил и много лет 
спустя. Его Первое послание было написано для утверждения в благодати страдающих собратьев.

Дорогие друзья! Быть слугой Иисуса Христа очень важно! Служение помогает нам сохранить 
духовный тонус, не закиснуть в суетных делах. Оно прославляет Христа. Но дается оно тем, кто 
хочет быть послушен Христу, кто кладет себя на алтарь служения Ему. 

Дорогие друзья! Слушаем ли мы Христа, предупреждающего нас об опасностях? Послушны 
ли мы непревзойденному Молитвеннику, сохраняющему нашу жизнь от гибели? Слышим ли мы 
слова Господа, дарующего нам служение? Эти вопросы слишком серьезные, чтобы, прочитав, 
забыть о них. Они требуют ответа. Уверенного и положительного. Вы просто обязаны дать его 
сегодня! Время не ждет!

Слух
Ухо как орган восприятия приравнивается в Писании к сердцу и разуму (Пр. 2:2; 

Ис. 6:9-10), и чтобы по-настоящему услышать, надо слушать и внимать (Иов. 34:16). 
Ухо связывается с разумением (Иов. 13:1), поиском знания (Пр. 18:15) и оценкой 
слов (Иов. 12:11). «Приклонить ухо» значит внимательно и благосклонно отнестись 
к услышанному (Иер. 34:14; Пс. 30:3). 

Идолы глухи (Вт. 4:28; От. 9:20), но у Бога есть уши (1 Цар. 8:21), и Он слышит 
Свой народ (2 Цар. 22:7). Молитвы и мольбы к Богу начинаются с просьбы «при-
клонить ухо» (Пс. 16:6). Бог слышит вопли Своего народа в египетском рабстве 
(Исх. 3:7), воззвания перед лицом врага в битве (Ис. 37:17), мольбы о прекращении 
бесплодности (Быт. 30:6), жалобы на несправедливое обращение (Иак. 5:4). Бог 
слышит молитвы праведных (Пс. 16:1; 1 Пет 3:12) и тех, кто просит по воле Его (1 Ин. 
5:14). Бог всегда слышал молитвы Иисуса (Ин. 11:41-42; Евр. 5:7). Бог слышит также 
дерзость людей (4 Цар. 19:28) и их интриги (Чис. 12:2). 

В Библии понятие «слушать» служит выражением подобающего ответа Богу. 
Бог открывает уши людям, чтобы они слушали Его слово (Иов. 36:10; Ис. 50:4-5), 
вкладывает в уши пророков Свое откровение (Ис. 22:14; 50:4-5) и призывает Свой 
народ слушать откровение напрямую или через пророков (Вт. 5:1; Иер. 2:4; От. 2:7). 
Чтобы надлежащим образом слушать Бога, надо проявлять готовность понять 
и принять услышанное и повиноваться ему (Мф. 7:24, 26; Лк. 11:28; Иак. 1:22-25). 
Нежелание слушать — серьезнейший духовный недостаток и бунт против Бога (Ис. 
48:8; Евр. 3:7-8).

Иисус — Божье воплощенное Слово, поэтому Бог повелевает слушать Его с 
верой и послушанием (Мф. 17:5). Притча о сеятеле показывает, что действенность 
проповеди Иисуса о Царстве основывается на готовности слушать. Поэтому Иисус 
подчеркивает: «Кто имеет уши слышать, да слышит!» (Мф. 13:9). Слушать слова Бога 
— значит быть чадом Божьим (Ин. 8:47) или овцой, слушающей голос Пастыря (Ин. 
10:3, 16, 27). Не делать этого — значит быть духовно глухим (Мф. 13:14-15) и остать-
ся непрощенным (Ин. 12:47-48). Готовность слушать приносит благословение и 
жизнь, а нежелание слушать влечет за собой суд (Иов. 36:10-12; Ин. 5:24).

Глухота
О физической глухоте в прямом смысле в Писании упоминается нечасто. В боль-

шинстве случаев речь идет о глухоте духовной. Глухота символизирует духовное упрям-
ство или сознательный отказ слушать Слово Божье и повиноваться ему (Иер. 5:21; Иез. 
12:2) и порождается она грехом (Пс. 37:14, 19). Израиль изображается как раб, имеющий 
уши, но не желающий слушать Господа и повиноваться Ему (Ис. 42:18-20; 43:8), закрыва-
ющий уши руками и отказывающийся слушать пророков, даже когда Господь судит его 
(Зах. 7:11-14). Они глухи, как идолы, которым они служат (Вт. 4:28; Пс. 113:12-16; От. 9:20).

Духовная глухота иногда изображается исходящей от Бога (Вт. 29:4; Ис. 6:9-10). В 
этом образе иносказательно выражается мысль, что те, кто постоянно закрывают уши 
для Божьего слова, утверждаются в таком состоянии. Возвращение Израиля из плена 
символизируется, в частности, образом духовно глухого, который услышал Слово 
Божье и повиновался ему (Ис. 29:18; 35:5).

В Новом Завете глухота и другие немощи иногда объясняются одержимостью беса-
ми (Мк. 9:14-29) или Божьим наказанием за грехи (Ин. 9:2; ср. Исх. 4:11). Когда Иисус 
провозгласил весть о спасении, совершавшиеся Им исцеления глухих и людей с други-
ми физическими недостатками стали символом победы над грехом и болезнями (Мк. 
7:31-37), исполнением пророчеств (Ис. 35:5) и доказательством, что Он действительно 
Мессия (Мф. 11:5; Лк. 7:22).

Глухота символизирует также отказ иудеев признать Иисуса Мессией (Деян. 28:26-
27; ср. Ис. 6:9-10), особенно это видно на примере толп людей, которые слышали притчи 
Иисуса, но были озабочены борьбой за существование и власть или одержимы направ-
ленным не в ту сторону мессианским рвением и не имели духовного желания познать 
Бога и повиноваться Ему (Мф. 13:14-15; Мк. 4:10-12; Лк. 8:10).

Словарь библейских образов
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Игорь Золотаревский
Общение с Богом — великий при-

оритет в жизни каждого христианина. 
Находим ли мы время на такое общение? 
Слышим ли голос Божий в нашем сердце? 
И как услышать Его голос, когда так много 
голосов вокруг? В Евангелии от Иоанна 
сказано: «И когда выведет своих овец, 
идет пред ними; а овцы за ним идут, пото-
му что знают голос его» (Ин. 10:4). Овцы 
имеют слабое зрение, и они полагаются 
на слух. За чужим голосом они не идут, 
но бегут от него, потому что не знают 
чужого голоса. И мы, христиане, как овцы 
Христовы, должны слышать голос нашего 
Пастыря, чтобы не перепутать его с мно-
жеством других голосов вокруг. 

Давайте вспомним историю из жизни 
пророка Самуила, когда Господь говорил с 
ним (см. 1 Цар. 3). Самуил был последним 
из судей Израиля. Его мать Анна долгое 
время не имела детей. Она пришла в храм 
и молилась Господу о ребенке. Господь 
ответил на ее молитву, она родила маль-
чика, назвав его Самуилом, что значит 
«испрошенный у Господа», и привела его 
на служение в храм. И вот Бог обращается 
к Самуилу и открывает Себя ему. Можно 
только предположить, какие удивитель-
ные чувства переполняли отрока, когда 
он слышал голос Божий.

Изучая этот эпизод, мы видим: для 
того чтобы услышать голос Божий, нужно 
уделить Богу время в нашей жизни. 
Именно этого Бог ждал от Самуила: чуточ-
ку его времени и внимания. И если нам 
тоже хочется слышать голос Божий, для 
нас есть особое благословение — Дух 
Святой, Который говорит нашему сердцу. 
Возможно, его сложнее услышать, чем 
Самуилу голос Божий, но «…блаженны 
невидевшие и уверовавшие» (Ин. 20:29). 
В Послании к Римлянам сказано: «Бог же 
надежды да исполнит вас всякой радо-
сти и мира в вере, дабы вы, силою Духа 
Святого, обогатились надеждою» (Рим. 
15:13). Действительно, сила Духа Святого, 
голос Божий в нашем сердце через Духа 
Святого, говорит к нам. Он дает нам 
надежду, он дает нам ценные советы, он 
говорит о том, как нам поступать и что 
нам делать во имя Божье и исполняя волю 
Божью. И, как Самуилу, нам нужно просто 
остановиться, отложить дела и успокоить 
мысли, чтобы ничто не отвлекало нас, и 
сосредоточиться, чтобы услышать голос 
Божий, голос Духа Святого, говорящий 
нашему сердцу.

Слышать голоС Божий Слышать голоС Божий Когда в нашей жизни происходит что-то, что нас не устраивает, когда в жизнь приходят испытания, 
посылаемые Богом, или искушения, или обольщения, посылаемые нам нашей же похотью, как мы обра-
щаемся к Богу? Мы сразу же начинаем молиться Богу, ожидая получить ответы на наши вопросы. Что 
в этот момент мы хотим услышать от Господа? Какими словами мы задаем Ему те или иные вопросы? 
Словами возмущения, словами претензий или же мы благодарим Бога за то, что Он посылает нам эти 
испытания, и хотим знать, что Господь говорит нам в этой сложной ситуации?

В обычной жизненной суете порой сложно сосредоточиться. Голосов много. Но чтобы услышать голос 
Духа Божьего в сердце, нужно отложить все и сказать, как Самуил: «Говори, Господи, ибо слышит раб 
Твой!» У пророка Иеремии есть чудесные слова: «Так говорит Господь, Который сотворил землю, Господь, 
Который устроил и утвердил ее, — Господь имя Ему: Воззови ко Мне — и Я отвечу тебе, покажу тебе 
великое и недоступное, чего ты не знаешь» (Иер. 33:2-3). Бог говорит: воззови ко Мне, и Я отвечу! Господь 
всегда держит Свое слово. И Господь всегда отвечает. Вопрос лишь в том, слышим ли мы голос Божий или 
слушаем другие голоса. Обстоятельства подчас мешают нам услышать голос Божий в нашем сердце. Да, 
возможно, Господь ответит не сразу и не так, как нам хочется. Но истинное доверие Богу — это то, что 
и должно быть жизнью христианина. Вот что Бог хочет от нас. И нам нужно отложить все дела и уделить 
время для общения с Богом, если мы хотим услышать Его.

Возникает вопрос: каким образом Бог обращается к нам, людям, живущим в XXI веке? Он обращается 
к нам через Священное Писание, через духовные песни, через проповеди, через христианское общение. 
Из Священного Писания мы знаем, как нам поступать, по какому пути идти, какие дела делать, а какие не 
делать. Псалмопевец восклицает: «Слово Твое — светильник ноге моей и свет стезе моей» (Пс. 118:105). 
А еще Бог обращается к нам через нашу совесть. Совесть обличает нас и оправдывает нас. Совесть — это 
тихий голос Божий в нашем сердце: «Ибо если сердце наше осуждает нас, то кольми паче Бог, потому что 
Бог больше сердца нашего и знает все» (1 Ин. 3:20).

Как часто мы слышим Божий голос в своей жизни? И хотим ли мы слышать Его голос? Или, может быть, 
мы просто формальные христиане, которые для галочки ходят в церковь и молятся Богу? Хотим ли мы 
действительно говорить с нашим Отцом Небесным? И как же Господь обращается к нам в нашей жизни? 
Несколько раз напоминает о Себе, как Самуилу, и мы слышим Его голос и говорим с Ним? Или же мы ждем, 
когда Господь явится нам в испытании, в болезни, в стесненных обстоятельствах, с целью хоть как-нибудь 
привлечь наше внимание?..

Давайте будем внимательны к тому, чтобы услышать голос Божий. Будем готовить наше сердце, чтобы 
услышать то, что Господь хочет сказать нам. Будем чаще склонять колени в молитве и просить Господа 
говорить с нами. Где бы мы ни были, мы должны искать голос Божий. И пусть наше сердце переполняет 
желание искать Господа, как у псалмопевца: «Боже! Ты Бог мой, Тебя от ранней зари ищу я; Тебя жаждет 
душа моя, по Тебе томится плоть моя в земле пустой, иссохшей и безводной, чтобы видеть силу Твою и 
славу Твою, как я видел Тебя во святилище: ибо милость Твоя лучше, нежели жизнь. Уста мои восхвалят 
Тебя» (Пс. 62:2-4).

«Я очень благодарен Господу и безмерно рад, что моя жизнь принадлежит Христу, что я могу своей жизнью 
прославлять Его великое имя! Все заботы я возлагаю только на моего Ходатая и Спасителя Иисуса Христа! Он 
вывел меня на свет из греховной тьмы. Слава Господу!» (Алексей Родобольский, Беларусь). 

«Конечно, очень трудно держаться Христа искренне, по-настоящему, а не только на словах. Мы вроде любим 
Христа, но порой не особо стремимся менять свою жизнь, чтобы уподобиться Ему. Слабые мы и признаем это, 
но Богу возможно все, Он силен обогатить нас Своей силой и поднять на высоту Небес. Главное для нас — быть 
верными Ему и искать Его присутствия всегда и во всем» (Роман Киселев, Оренбургская обл., ИК-6). 

«Мы, осужденные, лишены многих простых внешних возможностей, обычных для нормального человека, но 
внутри, там, где душа, где совесть, мысли и чувства, все гораздо сильнее, и каждая эмоция переживается глубже 
и острее, и радость духовная бывает столь яркой, что не описать словами. О вере можно говорить, рассуждать, 
но ее никак не транслируешь из души, не объяснишь и не заменишь обрядами. Вера — она в наших поступках и 
делах, и это главный ее показатель» (Сергей Климук, Мордовия, ИК-6). 

«Господь есть свет! Только Ему мы можем доверять, только Ему можем рассказать самое сокровенное, 
только Ему можем молиться и доверить все свои нужды. Я верю в Христа, и я счастлив с Ним!» (Иван Чижиков, 
Волгоградская обл., ВПБСТИН, 6 отд.)

«Я хочу сказать спасибо всем, кто молится о нас, кто верит в нас, осужденных, оступившихся в жизни людей, 
но нащупавших прямой путь. Ваша вера в нас — это как лучик света в темном царстве. Она дает нам надежду на 
исправление, и по вашей вере становится больше людей, которые приняли Христа в свое сердце верой» (Олеся 
Юрченко, Приморский край, ИК-10). 

КалейдоскопКалейдоскоп
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«Очень хочется, чтобы люди 
освободились от греха скверно-
словия. Меня Господь освободил, 
слава Ему, но, куда ни глянь, все то 
и дело матерятся. И люди не знают, 
что так они открывают двери 
бесовщине и проклинают сами 

себя… Мне попалась хорошая статья о сквернословии, и я хочу поделиться ею с читателями журнала. 
’’Смерть и жизнь — во власти языка, и любящие его вкусят от плодов его’’ (Пр. 18:21). Русский язык 

всегда отличался красотой, гибкостью и разнообразием, недаром его называют великим и могучим. Но 
огромное число русскоговорящих взрослых и детей вставляют в свою речь матерщину и даже заменя-
ют ею остальные слова. 

Сотрудник Института проблем управления РАН, основатель Института квантовой генетики, биолог 
Петр Гаряев взялся за исследование, которое позволило создать аппарат, переводящий человеческие 
слова в электромагнитные колебания. Затем он прослеживал, как эти колебания влияют на молекулы 
наследственности — ДНК. Выяснилось, что сквернословие оказалось страшнее мин: бранные слова 
’’врываются’’ в генетичесий аппарат, искажая его наследственные программы и вызывая мутации, в 
конце концов приводящие к вырождению. Во время отборной брани корежатся и рвутся хромосомы. 
Мат обладает качеством блокирования созидательных процессов в организме человека.

Матерщина имеет отчетливо выраженную культовую функцию в славянском язычестве, она 
широко представлена в обрядах языческого происхождения и носит ритуальный характер. И человек, 

который произносит эти слова, автоматически призывает бесов на 
себя, своих детей и свой род. Он оскверняет и себя, и слушающих. 

Когда мы обращаемся к Священному Писанию, то находим 
такую заповедь: ’’Никакое гнилое слово да не исходит из уст ваших, 
а только доброе для назидания в вере, чтобы оно доставляло благо-
дать слушающим’’ (Еф. 4:29). В другом месте Павел говорит: ’’Также 
сквернословие и пустословие и смехотворство не приличны вам, 
а, напротив, благодарение’’ (Еф. 5:4). Известно и рассуждение апо-
стола Иакова в его послании о том, что язык — это неудержимое 
зло, он исполнен смертоносного яда. То, о чем говорят уста, зависит 
от состояния сердца, ’’…Ибо от избытка сердца говорят уста’’ (Мф. 
12:34), ’’…исходящее из уст — из сердца исходит; сие оскверняет 
человека’’ (Мф. 15:18).

Бог, когда творил Землю, дал человеку дар слова, тем самым 
отличив от животных. И следует помнить слова Господа Иисуса 
Христа, ‘’...что за всякое праздное слово, какое скажут люди, дадут 
они ответ в день суда: ибо от слов своих оправдаешься, и от слов 
своих осудишься’’ (Мф. 12:36-37). Каждому из нас предстоит на Суде 
ответить не только за все дела наши, но и за каждое сказанное нами 
слово.

Русская пословица гласит: ’’От гнилого сердца и гнилые слова’’. 
Когда сердце человеческое развращается, гнилые, скверные слова 
появляются как признаки духовного разложения. Сквернословие 
— это признак избытка скверны в сердце. Если сердце у человека 
не очищено, а переполнено грехом и горечью, то сквернословие 
льется из него неудержимым потоком.

И если злоба разрушительна, то, напротив, простое доброе 
слово, сказанное с любовью, врачует. Это еще один результат 
исследования Гаряева, доказанный экспериментально. Особенно 

благотворно на организм влияют молитвы: силой благодати исправляются дефекты наследственного 
материала, восстанавливаются молекулы ДНК, поврежденные мутациями. Происходит исцеление 
человека. Не то же ли говорит Библия? ’’Иной пустослов уязвляет как мечом, а язык мудрых — врачует’’ 
(Пр. 12:18). Итак, генетика подтвердила то, что церковь знает, а многие христиане практикуют уже не 
одно тысячелетие, что доброе слово исцеляет. Злая брань — это воистину меч, вонзающийся в орга-
низм человека, разрушающий его на клеточном уровне. Но если дело обстоит столь серьезно, то как 
же нам нужно беречь и щадить друг друга! И как счастливы те семьи, в которых отсутствуют ругань и 
ссоры, где царят мир, любовь и согласие. 

«Здесь многие люди 
ругаются матом. Я всем 
говорю, что если вы буде-
те меньше нецензурно 
выражаться, то и в вашем 
сердце будет меньше 
негатива. Слышать посто-
янную матерщину очень 
тяжело… Я еще в детстве 
сказал себе, что не буду 
курить и ругаться матом 
— это мой принцип, и я 
его держусь всю жизнь. 
Мне очень интересно 
знать, что говорит Библия 
по этому поводу? И како-
вы последствия для тех, 
кто ругается, и тех, кто 
слушает их?» (Олег Темнов, 
Кировская обл.).

Причиняя зло окружающим, сквернослов может не знать, что самый большой вред он наносит себе 
и своему потомству. Человеческие гены ’’слышат’’ мысли и слова, воспринимают их и фиксируют в гене-
тическом коде, передавая мутацию следующему поколению. Скверные слова негативно воздействуют 
на генетический код, как и пьянство, наркомания, курение, ложь, зависть, насилие, одним словом, 
все, что Библия называет грехом. И этот вывод генетической науки также согласуется с Библией: ’’…Я 
Господь, Бог твой, Бог ревнитель, за вину отцов наказывающий детей до третьего и четвертого рода, 
ненавидящих Меня, и творящий милость до тысячи родов любящим Меня и соблюдающим заповеди 
Мои’’ (Вт. 5:9-10). 

От любого греха, в том числе и от сквернословия, человека может освободить Бог. Нужно признать-
ся самому себе, что мат победил тебя и он властвует над тобой. Если ты хочешь быть благословением 
для своих потомков, а не проклятием, то можешь попросить Господа, чтобы Он тебя освободил от этого 
рабства. Да поможет Он тебе во имя Иисуса Христа!»

Надежда Никитина (692669 Приморский край, Михайловский р-н, п. Горное, ул. Ленина, д. 25, ИК-10.

Из писемИз писем
Будем послушными
«Во время странствия по пустыне Израиль с Божьей помощью смог нанести сокрушительное пораже-

ние аморреям (см. Чис. 21:25-26). Когда моавитский царь Валак узнал об этой победе, он впал в панику. 
Валак слышал о славе пророка Валаама и потому в своем суеверном страхе призвал его, чтобы тот наслал 
проклятие на израильтян и тем самым обеспечил их поражение. Конечно же, за это пророка ждала щедрая 
награда. Повеление Божье было столь ясным и недвусмысленным, что откладывать ответ послам не было 
никаких оснований. Бог сказал Валааму: ’’Не проклинай народа сего; ибо он благословен’’ (Чис. 22:12). Но 
Валаам, слыша голос Божий, не мог справиться с искушением получить награду, очевидно, надеясь, что 
Господь изменит Свое решение и даст ему возможность отправиться к Валаку. Когда Бог увидел, что Валаам 
исполнен решимости, Он явился ему и сказал: ’’…встань, пойди с ними; но только делай то, что Я буду гово-
рить тебе’’ (Чис. 22:20). И хотя Господь был разгневан на Валаама за непослушание, в милости Своей Он не 
дал ему совершить непоправимый шаг. Встреча с ангелом и необычное поведение ослицы были еще одной 
попыткой Бога остановить Валаама, но лишь в конце он признался: ’’…согрешил я…’’ (Чис. 22:34). 

Как часто и мы обманываем собственную совесть до тех пор, пока не перестаем слышать ее голос, 
заглушим его в себе, чтобы она не могла больше предостерегать нас от ошибок. История Валаама учит нас 
быть чуткими к Божьему голосу и не пытаться навязывать Богу свои собственные планы. Бог порой ясно 
говорит нам, а мы продолжаем заигрывать с искушением и даже молимся в надежде получить от Бога 
другой ответ. Давайте будем благодарить Бога за Его предостережения, будем внимательно слушать голос 
Божий и будем послушными Его воле!»

Николай Павлов (652154 Кемеровская обл., г. Мариинск, ул. Макаренко, д. 5, ИК-1). 
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Владимир Яковлевич Канатуш
Удивительное преображение произошло в 

Самарии у колодца Иакова, где Иисус нашел истин-
ную поклонницу, которая услышала Благую весть и 
засвидетельствовала о ней всем своим соседям (см. 
Ин. 4:4-42). 

Самаряне — народ, с которым иудеи не сообща-
лись и на которых смотрели, как на пришельцев и 
иноплеменников (Лк. 17:11-19). Самария была заво-
евана и заселена ассирийцами. Переселенцы были 
язычниками, поклонявшимися и Богу, и истуканам. 
Евреи испытывали к самарянам неприязнь, избегали 
их, и, если надо было пройти из Иерусалима в Галилею, 
они делали большой крюк и шли по другой стороне 
Иордана. От самарян иудеи не принимали ничего, 
даже куска хлеба. Но самаряне были наставлены в 
Законе Моисеевом (4 Цар. 17:26-34) и тоже ожидали 
прихода Мессии. А когда пришел Христос, многие из 
них уверовали в Него, особенно после свидетельства 
женщины-самарянки.

Эта женщина вела безнравственный образ жизни, 
поэтому к колодцу она приходила в полдень, чтобы 
не встречаться с другими женщинами. Там, у колод-
ца, который самаряне называли колодцем Иакова, и 
состоялась ее встреча с Иисусом. Между ними завяза-
лась беседа. Они явно говорили о разном, и самарянка 
также явно поначалу не понимала Иисуса. Живая вода, 

как ее понимала самарянка, была водой, вытекавшей из скал, водой ключевой. Она била 
ключом, она жила. Это родник, бьющий из земли, чистый, прохладный, приятный на вкус. 
Но Христос говорил об иной живой воде, текущей в жизнь вечную. Это было откровение о 
природе Царства Божьего, об ином мире, о самой сути его. 

Для самарянки слова Иисуса о ней самой стали откровением. Она пришла в замешатель-
ство. Ей стало даже страшно. Ведь для этого Человека, очевидно, не существует тайн. Жизнь 
людей перед Ним открыта и обнажена. И все же удивительно: Он не обвиняет и не презирает 
ее. Он беседует с ней! Самарянка знает, что говорит закон о наказании за прелюбодеяние. До 
встречи с Иисусом она как-то в своей совести умела оправдывать себя, но в Его присутствии 
ясно поняла, что ее жизнь действительно греховная.

Самарянка было решила перевести беседу в религиозное русло: заговорила о бого-
служении, о его реформах, о различных мнениях иудеев и самарян. Это такой материал для 
беседы, за которым легко можно спрятаться. Но Иисус не позволяет ей отвлечь Себя от той 
цели, ради которой Он пришел, и твердо держит главную нить беседы. Он показывает ей, 
что в богослужении главное не форма, а содержание, и указывает ей на главную сущность, 
чего хочет Бог от человека: «Бог есть Дух, и поклоняющиеся Ему должны поклоняться в духе 
и истине» (Ин. 4:24). Бог ищет людей, которые действительно стремятся к Нему и от всего 
сердца желают служить Ему. Только одно имеет главную ценность в глазах Бога — вера. Он 
открывает ей веру как ту силу, которая поможет избавиться от греха и приведет к возрожде-
нию. Он открывает ей внутренние очи и внутренний слух. И вдруг к ней приходит озарение: 
«Знаю, — говорит она, — что придет Мессия, то есть Христос; когда Он придет, то возвестит 
нам все». «Это Я, Который говорю с тобой», — отвечает ей Иисус.

СамарянкаСамарянка Беседа достигла кульминации. Душа самарянки раскрылась навстречу Господу. Она 
приняла Его как своего Спасителя. Удивительные слова Иисуса изменили всю ее жизнь. 
Она познала, какая она грешная и презренная. Но она также увидела Христа исполненным 
любви и понимания. Она познала Его милосердие, которое ради нее привело Его сюда, и 
потому с великой радостью приняла Его в свое сердце.

Самарянка услышала живое слово и принесла весть о Христе в свой народ. Она не могла 
молчать, ее душа жаждала поделиться услышанным. А что мешает и нам нести всюду Слово 
Христово, свет Евангелия, свидетельство о небесном мире, правде и любви? Являть, как жен-
щина-самарянка, собственную возродившуюся душу и спасающую силу Христову и вести к 
Нему родных, друзей, соседей, всех!

И да благословит всех нас на этом поприще Бог, и да даст силы выполнять эту миссию с 
богоугодным усердием.

Карл Генрих Блох. Женщина у колодца. Между 1865–1879.

«…слышали и узнали, что «…слышали и узнали, что 
Он истинно Спаситель мира, Он истинно Спаситель мира, 

Христос» Христос» (Ин. 4:42)(Ин. 4:42)

Мне для благаМне для блага
«Я была единственным ребенком в семье, поздним и очень долгожданным. У всех моих 

подруг и друзей были братья и сестры, а мне было все время грустно от одиночества. Мама 
считала себя верующей, но о Боге мне не говорила, и вся ее вера ограничивалась походами 
в храм, чтобы поставить свечки за здравие и за упокой. 

Я окончила школу, поступила в училище. Познакомилась с парнем по телефону, впо-
следствии оказалось, что он сидит в тюрьме. От общения с ним меня отговаривали все, но я 
влюбилась и отговорить меня было невозможно. 

Потом заболела мама, долго обследовалась и оказалось, что у нее онкология. Сначала 
она проходила лечение, а потом ее отправили домой умирать. Умерла она на моих руках… 
Так в 20 лет я осталась одна. 

С тем парнем я продолжала общаться, он получил 12 лет строгого режима. Я твердо 
решила ждать его до конца, мы даже расписались в зоне, но через семь лет все же расста-
лись, а вскоре я поняла, что беременна. 

Когда ждала на свет сыночка Егора, счастью моему не было предела, и то, что я была 
матерью-одиночкой, меня нисколько не огорчало. Но однажды произошел несчастный слу-
чай, и сына не стало… Моего милого, любимого, единственного сына… И все. Свет померк в 
моих глазах. Я спрашивала Бога: за что? Почему я? Сначала мама на моих руках, а теперь сын! 
За что это мне? Мысли о суициде меня не покидали, я не хотела жить в этом жестоком мире. 

Только сейчас я понимаю, что Бог тогда уже был со мной. Он слышал мои вопли и уберег 
от ужасного. Да, теперь я могу повторить за Иовом: ’’… Господь дал, Господь и взял; да будет 
имя Господне благословенно!’’ (Иов 1:21), но тогда… Господь вошел в мое сердце, и я знаю, 
что должна принимать от Господа все, и поэтому теперь мой вопрос к Нему не ’’за что?’’ а 
’’для чего?’’ Для чего, Господь, Ты дал мне это испытание? Для того, Господи, что Ты хотел это 
использовать для моего же блага! Бог ведь желает для нас только счастья и ведет нас к нему 
нужной нам дорогой, узким путем. И то, что я нахожусь в местах лишения свободы, тоже мне 
для блага: ведь тут я услышала весть о Христе и отдала Ему свое сердце».

Мария Мешкова (692669 Приморский край, Михайловский р-н, с. Горное, ИК-10, отр. 7).  

я счастливый человекя счастливый человек
«Вы не представляете, как это чудесно, когда тебя называют сестрой! Благодаря Господу 

у меня теперь столько братьев и сестер! Я счастливый человек. Спасибо Господу и слава Ему 
за то, что Он изменил мое сердце, настроил Его на слышание Слова Своего и привел меня 
к Себе. Господь, Отец Небесный, подарил мне частичку Себя во Христе, и я Его драгоценная 
дочь. Он любит меня, и отныне моя цель делиться Его любовью со всеми. Вечно буду славить 
Господа за то, что Он сделал, и уповать на имя Его, ибо оно благо. Мой Господь, моя Истина, 
моя Жизнь и мой Свет и Радость. Да исполнится воля Его в моей жизни! И да поможет Он мне 
быть достойной христианкой!

Я хочу попросить ваших молитв за моих родителей — Людмилу и Геннадия, чтобы и их 
коснулась весть о спасении и исцелила их души. Это мое самое сильное желание!»

Наталья Кастерина (346782 Ростовская обл., г. Азов, ул. Дружбы, д. 1а, ИК-18, отр. 5).
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«...бог услышал, внял гласу Моления «...бог услышал, внял гласу Моления 
Моего» Моего» (Пс. 65:19)(Пс. 65:19)

«Зовут меня Марина. Мне 48 лет. Всю свою жизнь я 
жила во грехе — наркотиках и алкоголе, и все в жизни 
было разрушено и потеряно. В 2014 году я оказалась на 
скамье подсудимых: мне дали срок 10 лет и 6 месяцев. 

Находясь по ту сторону забора, я начала задумы-
ваться над тем, для чего я живу, куда иду и что меня 
ожидает в дальнейшем. Задаваясь этими вопросами, я 
еще не осознавала, что это Бог начал работать с моим 
сердцем. От девочек я услышала, что в колонию регу-
лярно приезжает группа христиан со свободы, и я 
стала посещать эти собрания. Я никогда никому в 
своей жизни не доверяла, но эти люди и то, что они 
рассказывали, почему-то вызывало во мне доверие. 
Мне хотелось их слушать. Постепенно я начала читать 
Библию, молиться, и однажды Бог коснулся моего серд-
ца, я покаялась в грехах и приняла решение посвятить 
свою жизнь Иисусу Христу. Это было в 2019 году.  В 
моей жизни сразу же стали происходить чудеса. Бог 
освободил меня от курения и начал менять мое сердце: 
я научилась прощать и просить прощения у людей. 

Шли годы. Посещение христианской группы, чте-
ние Библии и молитва стали неотъемлемой частью моей жизни в колонии. Так постепенно подо-
шел срок моего освобождения. 23 августа 2022 года я прошла суд на условно-досрочное освобож-
дение, отсидев почти 8 лет срока. Мне нужно было освобождаться, но я очень опасалась выходить 
на свободу, так как практически не жила в трезвом виде и к тому же у меня на свободе оставались 
родные и близкие, которым я принесла в той греховной жизни очень много неприятностей. Они 
не хотели меня видеть и не хотели поддер-
живать со мной общение. Но милостивый Бог 
все усмотрел иначе! Он действительно меняет 
жизни тех, кто пошел Его путем, я и предста-
вить себе не могла, как удивительно Господь 
устроит мою жизнь. 

Я много и усердно молилась, и Бог ответил 
на мои молитвы! Бог восстановил все отно-
шения с родными и близкими. Бог усмотрел 
мне работу и жилье. Я стала ходить церковь, 
у меня появилось несколько служений, меня 
окружили заботой братья и сестры во Христе.

2 июля 2023 года я заключила зовет с 
Господом — приняла святое водное креще-
ние. Мне сделал предложение брат во Христе 
Вячеслав, и сейчас он мой муж: мы пожени-
лись 9 октября 2023 года. По Божьей милости 
я получила новую жизнь! Жизнь с Богом — это 
самое лучшее, чего я даже не могла и ожидать. 
Конечно, бывают и трудности, но Бог всегда 
рядом. Слава Ему за все!

Я очень благодарна братьям и сестрам, 
которые молились за меня, когда я отбывала 
наказание, да и сейчас молятся. Огромное 
спасибо семье Гохвейс и тюремному служе-
нию Новосибирской церкви. И вечная слава и 
хвала нашему Господу Иисусу Христу!»

Марина Ордина (Никольская), Новосибирская обл.

Бракосочетание Вячеслава и Марины

 Крещение Марины

Подобно цветущему кактусу, наши слова могут быть и кра-
сивыми, и оставлять глубокие раны. Не зря Библия предостере-
гает нас об опасности наших слов и разрушительности языка. 
Но Библия не просто предостерегает, она также призывает нас 
помнить, что Бог дал нам уста, язык и речь в действительности 
для того, чтобы мы славили Его и для других были благом (см. Еф. 
4:29, Иак. 3:9-10). 

Наш мир полон людей, любящих поболтать и поделиться 
новостями. Если верить различным исследованиям, то средне-
статистический взрослый человек произносит в день около 16 
тысяч слов. Умножим это число на 70 лет и получим, что почти 
409 миллионов слов мы говорим в течение нашей жизни. А 
сколько слышим!.. Тут особый смысл приобретают слова Иисуса: 
«Говорю же вам, что за всякое праздное слово, какое скажут 
люди, дадут они ответ в день суда» (Мф. 12:36).

С появлением интернета способ человеческих коммуни-
каций еще более расширился и возможности общения умно-
жились. Ежедневно люди отправляют друг другу порядка 500 
миллиардов электронных посланий. Трудно представить эту 
цифру. Можно только предположить объемы бесполезных слов, 
которые ежедневно выдает наше общество. 

Хотя Библия была написана задолго до нашей технологичной эпохи, то, что она говорит, верно и в 
наши дни, и неважно, общаемся мы с кем-то лично или по интернету. Библия учит нас употреблять нашу 
речь во славу Божью. Апостол Павел пишет: «Дабы мы не были более младенцами, колеблющимися и 
увлекающимися всяким ветром учений, по лукавству человеков, по хитрому искусству обольщения, но 
истинною любовью все возращали в Того, Который есть глава Христос» (Еф. 4:14-15). Христианам не следует 
действовать по привычкам и образу мышления окружающего мира, но быть открытыми, дружелюбными 
и наполненными любовью ко всем окружающим людям. А это значит, что, во-первых, мы должны гово-
рить правду, и, во-вторых, мы должны говорить правду таким образом, в котором отражалась бы любовь. 
Чтобы слушающие нас слышали и видели в нас любовь Христову, мы должны с любовью говорить правду в 
противовес ошибочным и фальшивым учениям мира. 

Что значит для христианина говорить правду? Последователь Христа призван провозглашать истину 
Слова Божьего, а значит, со всей серьезностью свидетельствовать о своей вере в Иисуса Христа и отвечать 
за надежду, которая в нем есть благодаря Иисусу (см. 1 Пет. 3:15). А требование говорить истину в любви 
касается образа нашего поведения. Мы не должны быть навязчивыми, когда хотим людям донести истину, 
и уж тем более грубыми или агрессивными. Мы должны доносить истину так, чтобы Бог прославлялся и Его 
Церковь на земле строилась. И все-таки это не означает, что любовь все игнорирует и ко всему толерантна. 
Абсолютно нет. Библейская любовь «Не радуется неправде, а сорадуется истине» (1 Кор. 13:6). 

К сожалению, наш мир часто ставит знак равенства между любовью и толерантностью. При этом терпи-
мое отношение к фальшивой точке зрения или греху уж точно не является свидетельством любви. Однако 
если мы кому-то говорим правду, заботясь об этом человеке, это как раз и является проявлением любви к 
нему и к Богу. Как плод духа любовь стоит на первом месте (см. Гал. 5:22-23). Следовательно, она совершен-
но определенно не должна вести к тому, чтобы мы были снисходительны к греху. Мы должны обличать грех, 
но не бесчинствуя, не раздражаясь, а исполняясь долготерпением. 

Только так каждое наше слово, каждый написанный нами комментарий или пост в соцсети будет слу-
жить славе Божьей и благословению других людей.  

Перевод с немецкого Игоря Белослудцева (618545 Пермский край, г. Соликамск, ул. Карналлитовая, д. 98, ИК-2, ПЛС). 

Говори правду в любвиГовори правду в любви

«Никакое гнилое слово да не исходит из уст ваших, «Никакое гнилое слово да не исходит из уст ваших, 
а только доброе для назидания в вере, дабы оно а только доброе для назидания в вере, дабы оно 

доставляло благодать слушающим» доставляло благодать слушающим» (Еф. 4:29) (Еф. 4:29) 
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Леонид Каночкин
Апостол Павел, которого многие богословы считают автором Послания к евреям, объ-

ясняет в этом послании, в чем разница между обычным священником, который нес служение 
в иерусалимском Храме, и Первосвященником, Который есть Иисус Христос. И вдруг неожи-
данно он прерывает свое объяснение словами: «О сем надлежало бы нам говорить много; но 
трудно истолковать, потому что вы сделались не способны слушать» (Евр. 5:11). 

Есть определенная категория людей, которая винит в своих бедах родителей и учителей, 
что не научили их правильно жить, из-за чего их жизнь пошла под откос. Павел среди апостолов 
был самым лучшим учителем, именно поэтому он написал больше всех посланий. Но даже у 
него иногда опускались руки, потому что он не мог донести до своих слушателей всего того, что 
хотел им объяснить. И вот от глубоких богословских рассуждений о священстве он спонтанно 
переходит к анализу внутреннего мира своих слушателей. «Ибо, судя по времени, вам надлежа-
ло быть учителями; но вас снова нужно учить первым начаткам слова Божия, и для вас нужно 
молоко, а не твердая пища» (Евр. 5:12). И далее: «Всякий, питаемый молоком, несведущ в слове 
правды, потому что он младенец» (Евр. 5:13). 

Чтобы лучше понять, что имеет в виду Павел, обратимся к посланию апостола Петра. Петр 
пишет: «Как новорожденные младенцы, возлюбите чистое словесное молоко, дабы от него 
возрасти вам во спасение» (1 Пет. 2:2). Когда мы только-только начинаем интересоваться 
христианством и переходим к вопросу личного спасения, мы находимся в периоде духовного 
младенчества, и это хорошо до определенного момента. Но в дальнейшем человеку нужна 
твердая пища, то есть нужно учиться разбираться в более сложных богословских вопросах и 
понятиях. Итак, где же заканчивается духовное младенчество и начинается тот период, в кото-
ром нужна твердая духовная пища? «Твердая же пища свойственна совершенным, у которых 
чувства навыком приучены к различению добра и зла» (Евр. 5:14), — продолжает Павел. То есть 
люди, которые только начали постигать азы веры, неспособны слушать рассуждения о сложных 
богословских вопросах — всему свое время. Но в данном случае проблема в том, что те, к кому 
обращается Павел, застряли в младенчестве надолго. Если конкретно, апостол говорит здесь о 
еврейском народе, который в течение тысячелетий ждал Мессию, а когда Христос пришел, то 
они не узнали Его. Основная причина тому то, что, будучи глубоко религиозными людьми, они 
не научились отличать добра от зла. А верующий человек должен учиться этому постоянно, с 
учетом того, что далеко не все то, что считается добром в светском обществе, является добром 
в очах Божьих. (Я уже ранее писал, что словосочетание «хорошие сигареты» вполне приемле-
мо в светском обществе, но с точки зрения Библии никакие табачные изделия не могут быть 
хорошими по определению.) 

Это место Писания о неспособности слушать относится не только к евреям времен перво-
христианства, но и к нам, современным людям. Для большинства верующих вполне достаточно 
формального выполнения обрядов в церкви; они не задумываются о спасении своей души 
и о вечной жизни. Во многих церквях есть немало братьев и сестер, «застрявших во младен-
честве». Вроде бы давно ходят в собрание, стараются быть поближе к верующим, но часто не 
могут отличить хорошее от плохого, не стремятся вникать в более сложные вопросы, а когда 
кто-то старается им что-то объяснить, не понимают и даже не хотят понимать, потому что не 
способны слушать.

Но вернемся к понятию, которое даже апостолу Павлу было трудно истолковать, — перво-
священству Христа. А способны ли мы услышать и понять суть? Христос — Первосвященник, 
потому что Он Сын Божий, безгрешный и святой. Но только этого было недостаточно для 
первосвященства, поэтому Ему было нужно прийти на нашу грешную землю и прожить жизнь 
обычного человека. Павел пишет: «Он, во дни плоти Своей, с сильным воплем и со слезами при-
нес молитвы и моления Могущему спасти Его от смерти; и услышан был за Свое благоговение» 
(Евр. 5:7). Испокон веков в мире так повелось, что детям больших начальников все легко дается; 
они не работают на тяжелых работах, не экономят, им доступно все самое лучшее. А тут апостол 
говорит, что Сын Божий молился со слезами и воплем, значит, страдал как все и даже больше. 
И для многих это является камнем преткновения, они не могут понять, как Бог допустил такие 
страдания Своего Сына, поэтому даже не хотят и слушать об этом. Сын Божий страдает, плачет 
— как вообще может такое быть? Кто-то, возможно, и готов послушать о страданиях Иисуса 
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и принять это как религиозную догму, которая ни к чему его не обязывает. Но апостол Павел 
далее говорит: «Хотя Он и Сын, однако страданиями навык послушанию, и, совершившись, сде-
лался для всех послушных Ему виновником спасения вечного» (Евр. 5:8-9). То есть Христос дает 
вечную жизнь тем, которые послушны Ему. Со времени грехопадения в сердце человеческом 
живет гордость, поэтому по своей природе мы не любим кому-либо подчиняться. И если мы и 
подчиняемся земным авторитетам, чьи взгляды на жизнь, чьи поступки похожи на наши, это 
еще терпимо, тем более что мы живем в обществе и нет у нас другого выхода, кроме как подчи-
няться тем, кто стоит выше нас. Но подчиниться Христу добровольно, Христу, Который учит нас 
прощать и не мстить за себя, не заботиться ни о чем, но во всем надеяться на Бога, — такое под-
чинение в глазах погибающих выглядит позорным, люди просто не способны слушать об этом. 
Но это единственный путь, предназначенный для нас Богом, который ведет в жизнь вечную.

Однажды против апостола Павла произошел мятеж иудеев в Иерусалиме, его били и готовы 
были даже убить (см. Деян. 21: 30-33), но вмешались власти, и Павлу даже позволили обратить-
ся к народу. Он рассказал собравшимся о своем обращении ко Христу. Его внимательно слу-
шали до определенного момента. «До этого слова слушали его; а за сим подняли крик, говоря: 
истреби от земли такого! ибо ему не должно жить» (Деян. 22:22). То есть собравшиеся были 
способны слушать Павла лишь до определенного момента, после чего выплеснули из себя всю 
свою ненависть. Значит ли это, что все, которые находились в толпе и выкрикивали проклятия, 
погибли для вечности? На тот момент они все были потерянными людьми, но на этом их жизнь 
не закончилась. И хотя Писание умалчивает об их дальнейшей судьбе, Бог работает над каждым 
из нас до нашего последнего вздоха. Вполне возможно, что кто-то из той толпы со временем 
проанализировал услышанное и покаялся. Да и сам Павел поначалу гнал церковь, но Бог нашел 
ключ к его сердцу, и из гонителя он превратился в апостола. Возможно, что кто-то из читателей 
журнала тоже на каком-то этапе отвергал Евангелие, не мог спокойно слушать, каждое слово 
из Библии его злило, но Бог не переставал проявлять Свою любовь к вам, и вы обратились ко 
Христу. 

Да поможет Господь каждому, читающему эти строки, услышать зов Господа, откликнуться 
на него и стать Его послушным учеником. 

Энрике Симоне. Усекновение главы апостола Павла. 1887.
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«Родился и вырос я в городе Альметьевске Республики 
Татарстан. Семья у меня была обычная: папа, мама, я и 
брат, который старше меня на два года. Родители нам ни 
в чем не отказывали: мы были одеты, обуты и сыты. Я во 
всем старался быть похожим на старшего брата, ходил за 
ним и его друзьями. В четвертом классе я начал курить, 
глядя на них. Я не общался со сверстниками, а всегда был 
в окружении старших. 

Шло время. Брата арестовали за кражу охотничьего 
ружья. Ему дали два года условно. Сам я тоже воровал 
и хулиганил. Впитал в себя то, чему научила улица. 
Родители наши были люди порядочные и не приветство-
вали такую жизнь, наоборот, видя на мне новую куртку, 
спрашивали: ’’Сын, где ты это взял?’’ А я отвечал, что взял 
у друга поносить. На это мама всегда говорила, чтобы 
я вернул куртку другу, а если мне нужна новая куртка, 
то мы можем ее купить. Отец и мать всегда учили меня 
хорошему, как и учителя в школе, но я не слушал их, а 
слушал свою уличную компанию, которая жила совсем 
другими понятиями. 

В 1990 году меня чуть не посадили за кражу. Но при-
судили два года исправительных работ. Проработал я недолго, около года, а потом бросил 
работу и снова стал жить так, как жил до суда. Из-за того, что я перестал появляться на 
работе, с предприятия сообщили об этом в милицию. Сотрудники милиции приходили ко 
мне домой, но ни разу не застали меня. Я возвращался поздно ночью, украдкой, и однажды 
пришел, а мама не спала. Она спросила: ’’Что ты опять натворил?’’ Я в очередной раз обманул 
маму, сказав, что ничего страшного не произошло, просто я не хожу какое-то время на рабо-
ту. Мама начала переживать и волноваться. Она просила меня вернуться, извиниться перед 
начальником и мастером, чтобы они восстановили меня на работе, а потом пойти в милицию 
и попросить у них дать мне еще один шанс на исправление. Я, конечно же, пообещал ей, 
что так и сделаю, но ничего этого делать не стал. Не послушал ее и стал жить по-своему. Не 
работал и делал то, что хотелось. Мама ничего не могла со мной сделать, я полностью игно-
рировал ее советы. 

Однажды утром мама попросила меня остаться дома и помочь ей с небольшим ремон-
том: передвинуть мебель и переклеить обои в квартире. Я остался. И в очередной раз в 
дверь позвонили. Это были два сотрудника милиции. Они звонили и стучали в дверь, но 
ни я, ни мама дверь не открывали. Но они не уходили, потому что слышали, что в квартире 
кто-то есть, слышали шаги, шорох и видели, как открывался ’’глазок’’. Чтобы они не взломали 
дверь, мама открыла ее, а я спрятался в кладовку. Мама сказала, что меня нет дома и она не 
знает, где я, а дверь не открыла, потому что занимается ремонтом — руки были заняты. Ей 
не поверили. Показали ордер на мой арест и начали обыск в квартире. Меня быстро нашли 
в кладовке и приказали одеваться. Я надел куртку, в кармане которой лежал пистолет. Я 
выхватил его, наставив на одного из милиционеров, сказал, чтобы второй отошел и выпустил 
меня на лестничную площадку — я хотел убежать. Но он попытался выбить у меня пистолет, 
ударом ноги снизу вверх пнул по руке, из-за чего произошел случайный выстрел в голову. Я 
убил человека…

7 декабря 1994 года я был приговорен судом к высшей мере наказания — расстрелу. 
Меня этапировали в Казань. Я написал кассационную жалобу, так как во время следствия и 
судебного разбирательства получалось так, что я умышленно выстрелил в сотрудника мили-
ции, ни слова не было сказано об ударе по моей руке. На жалобу пришел отказ. От подачи 
документов на помилование я отказался и стал ждать исполнения приговора. 

В декабре 1995 года в нашей тюрьме стали приводить в исполнение смертные пригово-
ры (это мы узнали, прочитав местную газету «Республика Татарстан», там в криминальной 

колонке сообщались фамилии расстрелянных осужденных). Мы узнали, что приговор уже 
исполнили для восьми человек. Все ждали, кто будет следующим… 

В моей голове крутились разные мысли. Для чего я живу? Для чего вообще родился, 
чтобы меня вот так застрелили? А что потом? Что будет потом, после смерти? И есть ли 
какая-то жизнь на том свете? Сокамерник дал мне почитать Новый Завет. Когда я стал читать 
Евангелия, то находился под впечатлением от того, как говорил Иисус, как Он обличал рели-
гиозных ’’праведников’’ и как просто разъяснял духовные истины. Он говорил правду, и на 
фоне Его слов было видно, как люди лукавят. Его высказывания об истине тронули мое серд-
це, и я понял, что всю свою жизнь я лгал… Я читал и читал Евангелия, и до меня постепенно 
доходило, что Иисус и есть Истина, Которая мне нужна. 

Сокамерник сказал, что можно пригласить священнослужителя, написав заявление 
начальнику тюрьмы. Я так и поступил. Через пять дней пришел служитель и спросил, что я 
хочу. Я ответил, что хочу покаяться в своих грехах, хочу отречься от дел дьявола, от того, что 
когда-то подчинялся ему и жил неправедной жизнью, что по моей вине погиб человек, хотя я 
его не хотел убивать. И еще я сказал, что хочу принять Иисуса в свое сердце, что Он является 
моим Спасителем и Господом, что Он пострадал за меня на Голгофском кресте. 

1 февраля 1996 года я принял святое водное крещение. Через два года, в апреле 1998 
года, на мое имя пришло помилование от президента. Мне заменили расстрел на пожиз-
ненное лишение свободы. Я был удивлен, потому что не просил об этом, более того, я писал, 
что отказываюсь от помилования, но мне сказали, что у администрации есть такое право — 
написать помилование за осужденного. 

Я поблагодарил Господа в молитве за Его милость ко мне и за Его безграничную любовь. 
24 июля 1998 года меня привезли этапом в Мордовию. Сюда свозили пожизненно заключен-
ных из разных уголков России. На тот период на ПЛС было человек двадцать пять. Несколько 
лет я находился в очень тяжелых условииях, и суровые испытания, через которые я прошел,  
почти поколебали мою веру. 

Я заболел туберкулезом. Меня перевели в другую камеру, и моим соседом оказался хри-
стианин Аркадий Мокеев. Он читал Библию, молился и всей своей жизнью являл Христову 

любовь. Он во всем мне помогал и объяснял непонятные 
места в Библии. От этого я воспрял духом и укрепился в 
вере. Я благодарил Бога за то, что меня посадили вместе с 
Аркадием. 

Господь исцелил меня от туберкулеза. В 2003 году на 
участке ПЛС появилась работа, и я стал работать на швейном 
производстве. Я молился и просил, чтобы Господь помог мне 
встретиться с верующим человеком, чтобы мы вместе могли 
работать в одной камере. 18 января 2017 года меня перевели 
к христианину Николаю Занилову. Мы вместе молились, чита-
ли Библию, и он познакомил меня со служителем Сергеем 
Троценко. Слава Богу!

Николай помог написать заявление о пересмотре моего 
дела. Сергей Троценко с братьями из церкви подвязались 
в молитве об этом. 15 декабря 2023 года меня вызвали к 
начальнику тюрьмы и сказали, что я освобожден от дальней-
шего отбывания наказания. Сказать, что я был ошеломлен, 
— это ничего не сказать. Это было воистину чудо Божье! Я 
растерялся, попросил позвонить Сергею, а мне сказали, что 
он уже ждет меня за воротами тюрьмы. 

Я собрал свои вещи, обнял Николая, мы помолились, и 
я вышел на свободу, которую не видел почти 30 лет. Первое, что я увидел, когда открылись 
ворота колонии, — это улыбающегося Сергея Троценко. Слава Господу! Я понял, что Господь 
вывел меня из тюрьмы для того, чтобы я мог служить Ему так, как служат братья, которые 
приезжают к нам на ПЛС. Я хочу приводить души ко Христу своим свидетельством. Я хочу 
быть частью Христовой Церкви и служить Ему пока бьется мое сердце. 

Я очень благодарен и признателен всем, кто помогал мне, кто за меня молился. Сергею 
Троценко и его супруге большое спасибо за теплый домашний прием. Остаюсь с Божьей 
благодатью и любовью Его!»

Валерий Сальцин (Рязанская обл.)

Господь вывел меняГосподь вывел меня
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«Иисус говорит: ’’Думаете ли вы, что Я пришел дать мир земле? Нет, говорю вам, но разделение; 
ибо отныне пятеро в одном доме станут разделяться, трое против двух, и двое против трех: отец будет 
против сына, и сын против отца; мать против дочери, и дочь против матери; свекровь против невестки 
своей, и невестка против свекрови своей’’ (Лк. 12:51-53). Эти слова нашего Господа производят на меня 
двоякое впечатление. С одной стороны, я испытываю радость, потому что истина производит в душе 
радость. Но, с другой стороны, есть и скорбь сердечная. Иисус завещал Своим ученикам: ’’…идите по 
всему миру и проповедуйте Евангелие всей твари’’ (Мк. 16:15). Кто истинно уверовал, распял свое гре-
ховное ’’я’’, свою плоть вместе со Христом на Голгофском кресте, тот поступает именно так, как сказал 
Иисус: он идет и проповедует Евангелие. И зачастую первые наши слушатели — это родные, близкие 
и друзья. Вот тут-то и происходит разделение, о котором говорит Иисус. 

Проповедь Евангелия производит разделение не потому, что цель Евангелия разделить людей, 
напротив, Благая весть о любви Божьей объединяет сынов человеческих друг с другом и даже при-
миряет врагов. Но поскольку существует множество людей, не только не желающих принимать 
Евангелие, но и противящихся ему, которых проповедь Евангелия раздражает и приводит в ярость, 
то оно оказывается если не причиной, то поводом для разделения. Пока все шли одним путем в ад, то 
вполне мирно уживались вместе, но как только кто-то обращается от власти сатаны к Богу, тогда спо-
койное сосуществование нарушается. Одни отделились, приняв Евангелие, а другие ополчились про-
тив них. К великому сожалению, это разделение проникает и в наши семьи, но это не повод опускать 
руки, а повод верой и послушанием являть Христа и повод молиться, чтобы Бог обратил сердца наших 
ближних ко Христу. Мы должны нести в этот мир Божий свет, говоря о Христе, ибо ’’Никто, зажегши 
свечу, не покрывает ее сосудом, или не ставит под кровать, а ставит на подсвечник, чтобы входящие 
видели свет’’ (Лк. 8:16). 

С того дня, как я уверовал во Христа, моя жизнь стала меняться. И, конечно, изменились и письма 
моим родным. Я стал делиться с ними радостью спасения, наставлять на путь истинный, призывая 
покаяться в грехах и принять Иисуса Христа. Но… родные перестали общаться со мной, мои письма 
остаются без ответа. Но я не намерен останавливаться: с Божьей помощью я буду стучать в эти двери. 
Я хочу сказать всем, кто оказался в таких же обстоятельствах, как и я: знайте, мы идем правильным 
путем, мы должны говорить, и нас рано или поздно услышат. Я верю в это!»

Андрей Торин (110700 Казахстан, Костанайская обл., г. Житикара, РГУ №39, отр. 2). 

«Слово Господа как многогранный алмаз, сияет всякий раз по-новому и ярче. Разум наш 
настолько скуден, чтобы внять всей информации, исходящей от Истины Божьей, и только в сердце 
мы можем складывать те осколочки откровений, которые именно сейчас нам дает Господь. И если 
мы это сохраняем и стараемся поступать по Слову, то мы блаженны даже среди скорбей и тревог. 

Сегодня есть проповедники Евангелия, которые стараются привлечь людей ко Христу через 
внешние факторы, предлагая спасение без креста Голгофы. Эдакое Евангелие в ’’золотом окладе’’. 
Христос сказал: ’’…В мире будете иметь скорбь; но мужайтесь: Я победил мир’’ (Ин. 16:33). Вот оно 
Евангелие спасения, и нет другого пути. Сегодня многие хотят жить с Господом, но по своим зако-
нам. Поверьте моему горькому опыту, я тоже искал одобрения и у людей, и у Господа, но именно 
так я чуть не остался без Господа… Когда в твоей голове звучит постоянный вопрос: ’’А как бы 
на моем месте поступил Иисус?’’, это дает силу поступать именно по Слову. И хотя разум говорит 
часто обратное, нужно довериться Господу и Его Слову. Не подумайте, что я против благослове-
ния и процветания в жизни христианина, нет, я только за, если это служит для славы Господа, а 
не для прославления собственного ’’я’’. Увы, люди легко идут за такими обещаниями, а встретив 
скорбь, уходят обратно. Иисус однажды сказал: ’’… вы ищете Меня не потому, что видели чудеса, 
но потому, что ели хлеб и насытились’’ (Ин. 6:26). А не станет хлеба и земных благ, и люди остав-
ляют Господа. Вот почему мы должны говорить правду, ’’… что многими скорбями надлежит нам 
войти в Царствие Божие’’ (Деян. 14:22). Но не нужно отчаиваться, с нами Господь, и Он проведет 
нас среди скорбей. И это да и аминь!»

Иван Чайковский (247755 Беларусь, Гомельская обл., Михалковский с/с, д. 70, ИК-20, отр. 5).

Нас услышатНас услышат

Поступать по СловуПоступать по Слову

И читаю по сей день
«Я спасен, я примирился с Богом и верую, что Иисус искупил мои грехи на кресте и простил 

их мне. Слава Иисусу Христу! Когда-то я спрашивал, почему в наше время так мало свидетельств 
Божьих, а ведь их немало, они есть, они повсюду, они в обилии, просто их надо видеть и слышать. Я 
на них раньше не обращал внимания, потому что ждал чуда, а сейчас Бог открыл мои глаза, и я понял, 
что когда человек приходит к Богу, впускает Его в свое сердце, то это и есть чудо!

Моя жизнь была легкой и беззаботной до 8-летнего возраста — до того времени, когда развелись 
мои родители. Я остался с мамой, но она мной не занималась, а лишь тратила алименты, которые ей 
платил отец. Я часто сбегал из дома, бродяжничал, начал курить и пить, а рядом были старшие ’’дру-
зья’’, которые и обучали всему этому. Впоследствии я стал жить с бабушкой и тоже был предоставлен 
самому себе. Прогуливал школу, воровал, был частым посетителем отделения милиции. 

Шло время. Я взрослел, и росли мои запросы. Стал воровать уже ни лишь бы что, а то, за что 
можно выручить приличные деньги. Конечно, безнаказанным это не оставалось: меня ловили, суди-
ли и давали условные сроки, штрафы и исправительные работы. Свободы не лишали, и я думал, что 
так будет всегда. Как я глубоко ошибался!.. Такой образ жизни в итоге привел меня к пожизненному 
сроку. 

Попав в тюрьму, я увидел много разных людей: тут разношерстная публика. Я никому не верил, 
в том числе и тем, кто называл себя христианами. Я видел много искренне верующих христиан, 
которые несли Слово Божье в казенные дома, но видел и немало сидельцев, которые называли себя 
христианами лишь для того, чтобы поправить свое материальное положение, и не скрывали этого. 
Более того, такие ’’верующие’’ еще и учили окружающих правильному ’’этикету’’, чтобы больше полу-
чать со свободы посылок и денег. Поначалу я не обращал на это внимание, а потом во мне стал расти 
интерес. Собственно, а чем я хуже? Другие пользуются добротой людей, а почему я не могу? 

В один из дней я написал письмо в журнал ’’Евангелие за колючей проволокой’’ с просьбой о 
помощи в духовном общении. Через такое общение я намеревался получить материальную выгоду. 
Мне стали писать христиане: в своих письмах они призывали меня читать Слово Божье, рассказы-
вали о Божьих чудесных делах, о спасении и Царстве Небесном. Мне стало это интересно. Я взял 
Библию и стал читать.

Так и пошли дни, недели, месяцы… За это время мне пришло много писем, но я не спешил 
отвечать, будто что-то меня держало, не давая писать о том, что я первоначально хотел получить. Я 
не понимал, что происходит со мной. Ведь это всего лишь книга — так думал я. Ничего особенного, 
просто книга. Но эта Книга меня тянула, будто прося: ’’Читай меня, читай, и будет тебе радость!’’ И я 
ведь читал и читаю по сей день. 

В итоге я ответил на одно письмо, написал брату всю правду, рассказал, что мне было нужно от 
такого общения, ничего не скрыл. И знаете, он радовался этому, радовался тому, что я хотел его обма-
нуть, а я думал, что после этого он перестанет со мной общаться… Я не мог этого поначалу понять, 
но потом понял, чему он радовался — он радовался моему покаянию. 

Вот так я пришел к Богу: грешил и имел намерение еще больше грешить, но взял в руки Слово 
Божье и услышал голос Божий. Это ли не чудо? По милости Божьей я не совершил большего греха, 
Бог не позволил мне этого сделать. Он дал мне другие намерения, чтобы я открыл свое сердце сна-
чала брату во Христе, потом Ему, а теперь всем вам, читающим мое письмо. Воистину чудны дела 
Божьи и пути Его неисследимы. 

Я радуюсь, что пришел к Богу таким путем. Я читаю Библию каждый день, верую в Бога Отца и 
Сына Его Единородного, Который отдал жизнь Свою за меня и мое спасение, за грехи мои, и омыл 
меня Своей святой безгрешной кровью. Верю и в Духа Святого, Который незримо рядом со мной, 
утешает меня и ободряет. Слава Богу во все времена! 

Друзья, не бойтесь говорить о своих мыслях, ибо через них свершается слава Божья! Да благо-
словит вас Бог и даст мужества для откровения и покаяния!»

Олег Петров (431030 Мордовия, Торбеевский р-н, п. Торбеево, ул. Весенняя, стр. 50, ИК-6, ПЛС).

«Но в тесноте моей я призвал Господа и к Богу моему «Но в тесноте моей я призвал Господа и к Богу моему 
воззвал, и Он услышал из чертога Своего голос мой, и воззвал, и Он услышал из чертога Своего голос мой, и 

вопль мой дошел до слуха Его» вопль мой дошел до слуха Его» (2 Цар. 22:7)(2 Цар. 22:7)
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Приветы и благодарности
«Передаю привет и благодарность Андрею 

Багрову, Сергею и Елене Андрахановым, Сергею 
Чернашину из г. Новосибирска. Вы настоящие 
друзья во Христе, истинные христиане!»
Дмитрий Дильшнайдер (682610 Хабаровский край, Амурский р-н, 

п. Эльбан, ИК-6, ПЛС).

«Благодарю Владимира Истомина из г. 
Таштагол и Константина Блинникова из г. 
Тольятти. Вы дарите людям надежду, являетесь 
хорошим примером для подражания. Спасибо 
вам!»

Денис Гераськин (443022 г. Самара, Заводское ш., д. 15а,  
ЛИУ-4, отр. 1). 

«Хочу передать большой привет Анатолию 
Исполатову, Ильшату Джумаеву, Алексею 
Горшкову и Мингусману Рахматуллину, находя-
щимся в Республике Марий Эл. Спасибо, братья, 
что вы со мной, что не забываете и поддержива-
ете меня!»

Дмитрий Иванов (424007 Марий Эл, г. Йошкар-Ола, ул. Строителей, 
д. 56А, ИК-6, отр. 7). 

«Хочу передать привет брату во Христе 
Николаю Занилову, отбывающему наказание в 
Мордовии. Дорогой брат, я верю, что у тебя все 
хорошо, я всегда молюсь о тебе. Оставайся с 
Богом!»

Валентин Афанасьев (431030 Мордовия, п. Торбеево, ул. Весенняя, 
д. 50, ИК-6, ПЛС). 

«Передаю благодарность сестрам Валентине 
Ермаковой из Мордовии и Валентине Атаманенко 
из Беларуси за то, что откликнулись и написали 
мне письма. Спасибо Иисусу Христу, что Он рас-
положил ваши сердца ко мне. Пусть Господь 
хранит вас и ваши семьи! 

Также в журнале я увидел письмо от брата 
Алексея Скомароха из Брестской области, я прак-
тически его сосед, жил неподалеку. Брат, если 
желаешь со мной общаться, я буду очень рад 
вести с тобой переписку!»

Николай Юзипчук (222163 Беларусь, Минская обл., г. Жодино,  
ул. Советская, д. 22А, Т-8, ПЗ). 

«Хочу передать привет брату Келюкову 
Сафару и его супруге Елене. Спасибо вам за 
добрые письма и духовную поддержку. Я благо-
дарю Господа за вас, молюсь за вашу семью и 
прошу Господа, чтобы Он оберегал вас от всякого 
зла и дал вам здоровья! Да благословит вас 
Господь!»

Сергей Соколинских (150119 Казахстан, Северо-Казахстанская обл., 
Айыртауский р-н, п. Новоукраинка, д. 200, учр. № 51, отр. 511). 

«Меня перевели из п. Харп в Мордовию. Хочу 
передать привет всем, кто меня помнит, и прошу 
пишите мне по новому адресу, мне очень нужны 
ваши письма, и я дорожу нашим общением!»

Николай Шишкин (431030 Мордовия, п. Торбеево, ул. Весенняя,  
д. 50, ИК-6, ПЛС). 

«Моя благодарность всем Христовым служи-
телям из Кемеровской области, которые беско-
рыстно и верно служат нам, преступникам. И пре-
жде всего братьям Кириллу Комкову и Алексею 
Воронову, которые помогли мне обратиться к 
Богу и поддерживают духовно. Спасибо вам за 
помощь не только нам, но и нашим родным. 
Обильных вам Божьих благословений! 

Также хочу попросить прощения у всех, кому 
я причинил боль и страдания».

Николай Иванов (652100 Кемеровская обл., пгт. Яя, ул. Жуковского, 
д. 1, ИК-37, отр. 3).  

Духовная переписка
Александр Капитанский (142360 Московская 

обл., Чеховский р-н, п. Мещерский, МОПБ №2 им. 
В.И. Яковенко, отд. 3), Дмитрий Уменко (357000 
Ставропольский край, с. Кочубеевское, ИК-2, 
отр. 7), Павел Бычковский (222163 Беларусь, 
Минская обл., г. Жодино, ул. Советская, д. 22а, 
Т-8), Евгений Дегтярев (461505 Оренбургская 
обл.6 г. Соль-Илецк, ул. Советская, д. 6, ИК-6, кам. 
12, ПЛС), Сергей Долгов (692778 Приморский 
край, г. Артем, п. Заводской, ул. Стрельникова, д. 
12, ЛИУ-47, отр. 43-3), Александр Спиридонов 
(682860 Хабаровский край, п. Ванино, ИК-1, отр. 
9), Максим Резанович (662500 Красноярский 
край, г. Сосновоборск, ул. Заводская, д. 12, ЛИУ-37), 
Светлана Белякова (431160 Мордовия, Зубово-
Полянский р-н, п. Явас, ИК-2, отр. 1).

«Я освобождаюсь в 2025 году. У меня не 
осталось никаких родственных связей, и я очень 
прошу вашей помощи. Мне нужна теплая одеж-
да на освобождение (р. 52) и, пока я еще здесь 
нахожусь, нужны очки в пластиковой оправе. 
Я инвалид II группы, за время, проведенное в 
колонии, от препаратов практически потерял 
зрение, оно у меня минус 18. Буду очень бла-
годарен за помощь очками и вообще любую 
духовную помощь». 

Анатолий Гайнутдинов (624082 Свердловская обл., п. Исеть, ул. 
Чкалова, д. 1, отд. 33). 

«Я обращаюсь ко всем братьям и сестрам 
с просьбой о помощи, стуча в ваши сердца с 
надеждой и верой, что кто-то отворит и помо-
жет мне, не оставив мою просьбу без внимания. 
Если кто-то располагает возможностью, пода-
рите мне портативный DVD-плеер с христиан-
скими фильмами, проповедями, песнопениями, 
чтением и разъяснением Слова Божьего на дис-
ках. Также буду благодарен за радиоприемник и 
разноцветную канву для вышивания крестиком. 
Да благословит вас Господь за добрые сердца!»

Вадим Постоногов (682610 Хабаровский край, Амурский р-н, п. 
Эльбан, ИК-6, ПЛС).

«Я выросла в детском доме, родных и близ-
ких у меня нет. Мне 51 год, срок 8 лет, закан-
чивается в 2025 году. Здесь я узнала о Боге, 
начала читать Библию и духовную литературу. 
Буду рада духовной поддержке, а также прошу 
помощи: нужны очки +2 и маленькое карманное 
зеркальце. С низким поклоном к вам и благо-
дарностью!»

Наталья Гудкова (153025 г. Иваново, ул. Болотная, д. 12, ИК-7, 
отр. 5).

«У меня интенсивно падает зрение, букваль-
но каждый день. Я читал, что есть такое средство 
’’Церебродонум’’, помогающее остановить про-
грессирование близорукости. Я прошу добрых 
людей помочь мне этим лекарством или каким-
то иным, которое помогло бы мне улучшить 
зрение. Если кто-то сможет мне помочь, то, 
пожалуйста, напишите на бандероли ’’медицин-
ская’’, чтобы ее беспрепятственно пропустили. 
Заранее спасибо всем добрым сердцам!»

Николай Агишев (644009 г. Омск, ул. 10 лет Октября, д. 176,  
ИК-6, отр. 5). 

«От безысходности пишу вам, дорогие бра-
тья и сестры! Ради Господа помогите мне изго-
товить вставные челюсти. От своей бедности 
я не могу их приобрести, а зубов практически 
не осталось. Я знаю, что по своим злодеяниям 
не заслуживаю благодеяний, но Господь нашел 
меня, простил и спас мою душу, и я верю, что 
буду с Ним на Небесах. Также буду очень бла-
годарен любой доброй душе, согласившейся 
вести переписку с пожизненно заключенным. 
Общение мне очень необходимо, через него я 
ощущаю чистый воздух и обогащаюсь духовны-
ми знаниями». 

Андрей Шестернин (682610 Хабаровский край, Амурский р-н, п. 
Эльбан, ИК-6, ПЛС).

«Мне 64 года, сижу за хранение оружия, 
которое хранил мой брат… Тяжело оказаться 
в этих местах впервые и в таком возрасте. Я не 
пью, не курю, нецензурно не выражаюсь, вела 
обычную жизнь, но вот так вышло, что я здесь, 
и я верю, что Господь меня не оставит. Я очень 
нуждаюсь в элементарных предметах первой 
необходимости, теплых вещах, канцелярии и 
духовной литературе. Спасибо всем за помощь!»

Светлана Губина (141862 Московская обл., Дмитровский р-н, л. 
Новое Гришино, ИК-1, отр. 2). 

«Есть у меня мечта прочитать неканони-
ческие книги Библии, по большей части исто-
рические и о мудрости, которые не вошли в 
библейский канон. Если у кого-то есть такая воз-
можность прислать мне эти книги, я буду очень 
благодарен!»

Петр Черкас (682610 Хабаровский край, Амурский р-н, п. Эльбан, 
пер. Клубный, д. 7, ИК-6, ПЛС).

Всем, желающим отозваться на просьбу о 
помощи, сообщаем, что прежде чем выслать 
бандероль осужденному, напишите ему 
письмо для уточнения местонахождения и 
разрешения на ее получение. Особенно это 
касается осужденных к ПЛС. Не забудьте 
вложить в письмо чистый  лист и конверт 
для ответа вам! Да благословит Бог всех, 
жертвующих во имя Его!

Приглашаем 
вас на  наш 

Youtube канал 
«RCR-Videos»

  Проповеди 
Ярла Николаевича 

Пейсти на канале 
«Тайны Библии»

ЦентР «доМ ПиРкко — освобоЖдение» ЦентР «доМ ПиРкко — освобоЖдение» 
8 (800) 200-41-45 звонок бесплатный8 (800) 200-41-45 звонок бесплатный

«Отпускай хлеб твой по водам, потому что по «Отпускай хлеб твой по водам, потому что по 
прошествии многих дней опять найдешь его» прошествии многих дней опять найдешь его» (Екк. 11:1)(Екк. 11:1)
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Людвиг ван Бетховен (1770–
1827 гг.) — один из выдающихся ком-
позиторов. Пожалуй, нет человека, 
который не слышал бы эту фамилию. 
К тридцати годам Бетховен написал 
несколько фортепианных концертов, 
шесть струнных квартетов и первую 
симфонию. Карьера начинающего 
композитора складывалась весьма 
успешно и казалась перспективной 
до тех пор, пока Бетховен не стал 
терять слух.

Всю жизнь великий компози-
тор страдал от слабого здоровья. 
Приблизительно с 20 лет у Бетховена 
начались ушные боли, с годами ста-
новившиеся все сильнее. Бетховен 
начал глохнуть в возрасте 27 лет. 
В ушах у него звенело, что меша-
ло работать и нормально жить. 
Болезнь настолько прогрессировала, 
что Людвиг стал избегать людей. В 
письме другу он писал: «Я тщательно 
избегаю всякого общества, потому 
что не могу же я сказать людям: ’’Я 
глухой!’’ Это было бы еще возможно, 
будь у меня какая-нибудь другая про-
фессия, но при моем ремесле ничего 
не может быть ужаснее». В длинном, 
очень душевном письме Бетховен 

признается в отчаянии от трагедии: «О вы, люди, считающие или называющие меня злонрав-
ным, упрямым или мизантропичным, — как вы несправедливы ко мне, ведь вы не знаете тай-
ной причины того, что вам кажется… Такие случаи доводили меня до отчаяния, и еще немного 
и я бы покончил с собой. Лишь оно, искусство, оно меня удержало. Ах, мне казалось немысли-
мым покинуть мир раньше, чем я исполню все то, к чему чувствовал свое предназначение». 

Бетховен был в ужасе от того, что теряет свой главный инструмент. Но он твердо решил 
продолжать творить. Теряя слух, 
он сочинил оперу, 6 симфоний, 
4 инструментальных концерта, 5 
струнных квартетов, 6 струнных 
сонат, 7 сонат для фортепиано, 5 
циклов фортепианных вариаций, 
4 увертюры, 4 трио, 2 секстета и 72 
песни. Наиболее известные произ-
ведения того времени — «Лунная 
соната», «Крейцерова соната» и 
опера «Фиделио». 

Болезнь развивалась на про-
тяжении двух десятилетий и пол-
ностью лишила композитора слуха 
к 48 годам. Встает вопрос: а как же, 
не слыша звуков, можно писать 
и исполнять музыку? Для ответа 

необходимо знать, что при воздей-
ствии звука на ухо существует два 
вида проводимости. Воздушная — 
когда ушная раковина, слуховой 
проход, барабанная перепонка и 
слуховые косточки передают коле-
бания на жидкости внутреннего 
уха. И костная — когда колебания 
костных капсул лабиринта пере-
даются на жидкостные составля-
ющие внутреннего уха. Поэтому 
при проверке слуха камертонами 
или на аудиометре врачи отмеча-
ют значения как воздушной, так и 
костной проводимости.

Если взять камертон и прило-
жить его к костям черепа или к 

передним зубам, можно почувствовать вибрацию и услышать звук. Именно этим способом и 
пользовался глухой композитор. Он применял слуховые трубки и брал в сжатые зубы деревян-
ную палочку, которая вторым концом упиралась в переднюю панель фортепьяно. Таким обра-
зом он различал звуки. Но это не все. Бетховен имел абсолютный музыкальный слух, он обла-
дал необыкновенными музыкальными способностями, позволяющими ему сочинять музыку 
мысленно, а потом уже записывать ноты. Он слышал мелодию, не слыша звуков окружающего 
мира. Делать это при полной глухоте способен был лишь гений. Это особый дар! Бетховен был 
мастером языка музыки: он слышал музыку, не слыша звуков, и говорил на этом языке со слу-
шателями.

Девятая сим-
фония Бетховена, 
написанная на 
текст оды Шиллера 
«К радости», — 
последнее нова-
торское произве-
дение, в котором 
впервые использу-
ется человеческий 
голос в одном ряду 
с инструментами. 
Хотя сложное про-
изведение из-за 
недостатка време-
ни было разуче-
но музыкантами 
плохо, у публики 
оно вызвало вос-
торг: по его завер-
шении овация 
продолжалась так долго, что пришлось вызывать полицию; слушатели плакали. Композитор 
из-за глухоты не слышал аплодисментов, и один из оркестрантов развернул его лицом к залу, 
чтобы он мог хотя бы увидеть его реакцию. Эта симфония особо уникальна, ибо написана уже 
полностью глухим композитором. Именно будучи глухим к внешнему, суетному миру, он смог 
расслышать то, что многие сделать не в состоянии, — голос Творца. «Радуйтесь и веселитесь», 
— именно такими словами завершает Христос Нагорную проповедь. «Радуйтесь всегда о 
Господе», — призывает из тюремной камеры апостол Павел. Радость воспевает своей музыкой 
заключенный в темницу глухоты Бетховен. И как Бетховен сочинял музыку, будучи глухим, так 
и Господь хочет, чтобы мы были глухи к окружающему грешному миру, но слушали тихий голос 
Божий, который говорит нашему сердцу о неземной радости.

Подготовила Ирина Бруггер

Глухой композиторГлухой композитор

Йозеф Карл Штилер. Портрет Бетховена с партитурой Missa Solemnis 
(«Торжественная месса») . 1820.

Слуховые трубки Бетховена

Фрагмент IX Симфонии (Ода Шиллера «К радости»). Рукопись Бетховена. 

 Штёбер Франц Ксавер. Похороны Бетховена. 1827.
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